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入善ジャンボ西瓜
　ラグビーボールと表現されるユニークな形の巨大西瓜。平均サイズは、長さ約40センチ、
直径は約30センチ、重量は平均15kg ～ 18kg、重いものだと20kgになる。水はけの良さから、
室町時代から西瓜栽培をしていたとの記録が残る黒部川扇状地。明治20年頃、大型で楕円形
の実をつける品種を導入したのが始まりとのこと。120年以上の歴史の中で、枚挙に暇ない困
難を乗り越えてきた入善人の生真面目さがつくりあげた逸品。
旬は、7月下旬から8月上旬。大きな西瓜に詰まった爽やかな甘さと香り、そして積み重ねた
英知と努力を、ぜひご賞味あれ。� 入善町観光物産協会HPより抜粋



巻　頭　言

公益社団法人富山県柔道整復師会
副会長　森　田　　　満

和衷共同
　秋暑の候、会員の皆様方には日頃より（公社）富山県柔道整復師会の事業活動に対し、
ご理解とご協力をいただき厚くお礼申し上げます。今年度の定時総会において、吉村英
男会長指名により副会長、総務部長の職に就かせていただき微力ながら一生懸命努力し
ているところです。昨年度は総務部長として６月に北信越ブロック学術大会、12月には
富山県柔道整復師会創立100周年・社団設立62周年・富山県柔道整復師協同組合設立17
周年、記念行事を役員、事務局、会員の皆様の協力とともに行いました。今年に入りコ
ロナウイルスも全国的には減少の傾向にあり、忘新年会、歓送迎会、旅行等が少しずつ
活発に動き始めました。５月８日より新型コロナウイルス感染症におきましては、２類
より５類に変更になり少しは明るい兆しが見え始めましたのではないでしょうか。我々
の業務においても、人の動きが活発になり始め、依然として厳しい状態は変わりません
が、会員一人一人が切磋琢磨してがんばっていかなければなりません。（公社）富山県
柔道整復師会運営においては、吉村会長を中心に会員の保険収入、事業会務等について、
役員一同一丸となり取り組んでいきます。
　令和５年６月17、18日は新潟県にて（公社）日本柔道整復師会 第43回北信越学術大
会新潟大会がANAクラウンプラザホテル新潟にて行われ、昨年当県が開催県として行っ
たのを思い出しました。新潟県知事はじめ国会議員の方々、全国各地から来賓の方々が
祝辞を述べられ盛会裏に開会式が行われました。６月25日には公益社団法人日本柔道整
復師会通常総会が開催され長尾淳彦会長、竹藤敏夫副会長、森川伸治副会長、理事16名、
監事２名の新役員21名にて今後２年間、公益社団法人日本柔道整復師会を良い方向に導
いていただけると信じております。また衆議院解散があれば、連盟においてもしっかり
と対応して頂きたい。我々柔道整復師は国民のために少しでもお役に立てるよう努力し
認知していただけるように頑張りましょう。
　結びに、当会顧問、山本徹富山県議会議員におかれましては富山県議会議長並びに全
国都道府県議会議長会会長に就任されました。おめでとうございます。さらなるご活躍
をご祈念申し上げ巻頭言といたします。
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公益社団法人富山県柔道整復師会

令和4年度公益社団法人富山県柔道整復師会臨時総会

日　時：令和5年3月19日（日）
　　　　午後1時30分～午後2時30分
会　場：接骨会館　3Ｆ会議室

正会員数　　　476名
出席正会員数　本人出席38名　委任状出席398名
　　　　　　　出席合計436名
出席理事　　　19名
出席監事　　　 2名

議長　　　　　小倉清治
議事録署名人　山崎良人、吉村英男

吉村会長の挨拶（概要）
　日整では、長尾副会長が事由不明ながら辞任さ
れました。
　昨年開催した、北信越学術大会と創立100周年
記念式典という大きな行事に際しての、みなさま
から協力に感謝申し上げます。
　当業界を巡る環境としては、医療費総額におけ
る柔道整復師会の割合ダウンや、協会けんぽから
の返戻等、以前として厳しいものがあります。
　その環境下にあっても、今年の富山県医療計画
書では柔道整復師に関する記載が拡大される動き
もあり、各自、誇りをもって収益増強に頑張って
下さい。
　小倉清治会員を議長に選出後、議長は事務局か
らの定足数の報告を受けて「総会は適法に成立」
との宣言し、議事録署名人に2名を指名して議事
に入った。

１．議題
第1号議案　令和5年度会費額について
　井田財務部長から資料に沿って次の説明あ
り。
　令和5年度の定額会費を前年同様の54,000円

（4分割支払い）にしたい。
　定率会費も前年同様の対応としたく、また、
入会金も会費規程に沿ったものとしたい。
 何等の質疑等発言なく賛成多数として可決
第2号議案 　令和6年度以降の入会金について
　森田総務部長から次の説明あり。
　会員数が減少傾向にあり、新規加入の促進図

るべく入会金について変更したい。
　具体的には令和6年度以降の入会金を、現状
の400,000円から200,000円に変更とし、会費規
程も変更する。

【変更後　会費規程】
（入会金）
　第3条　正会員は入会金として、入会時に
200,000円を納入しなければならない。
　付則4. この規程は令和6年4月1日から一部改
正し施行する。
 何等の質疑等発言なく賛成多数として可決

２．報告事項など
　①令和5年度事業計画についての報告

　森田総務部長から事業計画および事業日程に
ついての報告あり。

　②令和5年度予算計画についての報告
　井田財務部長から、令和5年度予算案の子細
と財務3基準はクリアする見込みとの報告あり。

　③各部報告
　【総務部】　森田部長

　5月の定時総会では役員選挙も予定されてお
り協力を願います。

　【保険部】　稲場部長
　患者照会の在り方や頻回や多部位への対応な
どについて、厚労省や協会けんぽとの折衝を1
月に持ちました。
　協会けんぽからは審査規定の見直し期間を2
年にするとの話もあり、他にも県内のアウトサ
イダー約180名の存在など課題は多様にあり、
今後とも対応が必要と考えます。

　【学術部】　河合部長
　各自の業務拡大を図るべく、各種学術研修会

１．総 会 報 告
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令和5年度公益社団法人富山県柔道整復師会定時総会

日　時：令和5年5月21日（日）
　　　　午後1時40分～午後4時25分
会　場：富山市桜橋通り３番１号
　　　　富山電気ビルディング5階大ホール

会員総数　　473名　　本人出席　308名
　　　　　　　　　　 委任状出席　124名
　　　　　　　　　　 出席合計数　432名
議　　長　　小倉清治

　一ノ瀬理事が司会となり総会次第を進行、冒頭、
稲場副会長が令和5年度公益社団法人富山県柔道
整復師会定時総会の開会を宣言。
　次いで吉村会長から総会への参加者と来賓に謝
辞を述べ次のように挨拶した。
　多数のご参加をいただいたのは4年ぶりかと考
えます。
　当社団を巡る状況として、まず日整での選挙が
予定され、北信越ブロック会でも理事候補者の選
出が必要ですが、それぞれ必ずしも平穏とは言い
切れず、また、当会として会員数の減少が続いて
います。
　厳しい事ばかりですが、本日のように多数の会
員が一同に集まる底力を当会はまだまだ維持して
いるものであります。

　執行部としても、日々、活動の改善に注力して
いるものであり、本日は忌憚のないご意見やご質
問をいただきさらなる向上を図りたいと考えま
す。
　続いて、富山県知事新田八朗様ほか、各来賓か
ら祝辞をいただき、改めて、来賓のご紹介と祝電
披露がなされ、その後、山本顧問弁護士を除き来
賓が退席された。
　次に富山県柔道整復師会永年勤続表彰として50
年表彰6名、40年表彰27名と30年表彰6名に対して
表彰状の授与がなされた。
　議長に小倉清治会員が選出され、まず、小倉議
長は定足数の報告を求め、会員総数473名に対し、
本人出席308名、委任状出席124名、合計432名出
席にて定足数を充足との報告を事務局から受け
て、総会は適法に成立したと宣言した。
　さらに議長は議事録署名人に、呉東地区上條邦
彦会員、呉西地区吉村英男会員の2名を指名した。

第１号議案　「役員選出の件」について　
　議長の求めにより、吉村会長から説明あり。
　役員の改選時期にあたり、会長を含む現在の理
事19名は本日の総会終了をもって任期満了となり
新たに選任が必要にて、定款第20条の規定をふま
え会長を含む理事19名選任を願いたい。
　ここで議長は、役員選挙の運営を選挙管理委員

への参加など技術の研鑽を求めます。また巧の
技に従事している先生方への支援にも配慮願い
たい。

　【広報部】　木下部長
　柔整とやま73号等発行などの業務も遂行しつ
つ、広報部では業務効率化を図るべく印刷部数
の見直しにも対応を進めています。

　【事業部】　島田部長
　4月の富山県柔道整復師会の柔道選手権大会
は中止となったが、7月に開催予定の日整全国
少年柔道大会・形競技会富山県大会に向け準備
を進めます。
　昨年に設けた元気賞について今年は2倍にす
る予定です。

　【財務部】　井田部長
　社団の現在の財務状況をしっかりと分析し、
今後の財務運営を図ります。

　【スポーツ委員会】　眞田委員長
　近年はコロナの影響があったが、今年は既に
何件も照会あり活動の活発化が予想される。ト
レーナー活動の際には「あなたの町の接骨院
QRコード」を掲げます。

　【災害対策委員会】　大野委員長
　昨年度は富山県カルデラ砂防博物館での災害

対策体験や、防災士を講師として災害対策講習
会を開催した。本年は災害時緊急連絡網の作成
を進めます。

　【介護委員会】　木下委員長
　昨年度はコロナの影響を脱し回復傾向に戻っ
た。社団の収益における介護支援事業の割合は
28％を占めており、今後とも動向に注視を続け
ます。

　【事務局】　北川事務局長
　5月の定時総会閉会後に、富山県柔道整復師
協同組合主催の研修会「（テーマ）柔道整復師
にとってのインボイス」が開催予定にて、多数
のご参加を願います。
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長に引き継ぐこととし一旦退席した。
　次に、竹林直選挙管理委員長から、選挙運営に
関し特に次の確認事項が説明された。
　・ 選挙公報を交付後に、1名の立候補取り下げ

書の提出があり、同候補への投票は無効と
なった。

　・ （会長候補者を除く）理事候補者は18名となっ
たが、無競争当選とはならず、規程に定める
条件を充足する必要がある。

　会場の同意を経て、投票が開始され順次に進行
した。
　その後、選挙管理委員長は総会議長と交代し、
総会議長が再登壇し議事を再開した。

第2号議案　令和4年度事業報告承認の件
　森田総務部長から概略説明にしたいとの申出あ
り、議長は議場の了解を得てこれを許可。森田総
務部長は総会資料に沿って事業活動の概要を説明
のもの。
　議長が、第2号議案を議場に諮ったところ、質
疑はなく採決の結果、提案通り可決となった。

第3号議案  令和4年度決算関係書類等承認の件お
よび監査報告
　井田財務部長から概略説明にしたいとの申出あ
り、議長は議場の了解を得てこれを許可。井田財
務部長は総会資料に沿って決算関係書類等につい
て説明のもの。
　特に、中期的な会員数減少傾向にともなっての
収入減が続いており、事業活動全般の見直しをす
るべき時期と思われるとの説明がなされ、続いて
水上監事と澤田監事から監査報告がなされた。
　議長は、第3号議案を議場に諮ったところ、質
疑はなく採決の結果、提案通り可決した。

　議長から、浅岡弘彦会員提出の発言通告書に関
連し議長裁量として発言の許可がなされ、浅岡弘
彦会員から次の発言がなされた。
・ 少子化、住民の高齢化、コロナの影響などによ

る来院数の減少を起因として会員収入は減少
し、他方、県内の未加入の整復師は200名を超
えたもようである。

　 　この状況下、当会の維持存続の為に抜本的な
見直しが必要と考えるが執行部の方針を伺いた
い。

　執行部として森田総務部長から次の回答あり。
　・ 会員数の減少、社団収入の減少もふまえ、既

に執行部は理事会にも諮って種々対応に着手
している。具体的には、新入会員の増加を図
るべく入会会費を減額し、経費としては印刷
関連見直しで年間90万円を圧縮させた。

　　 　今後の周年記念や学術大会の運営も大きく
内容変更の予定であり、浅岡会員のご指摘の
ように多岐にわたる見直しを執行部としても

続けます。

　浅岡会員から再度の質問あり。
　・ 役員総数の原因　報酬の減額、会費の減額な

どは検討なされないのか。
　森田総務部長から再度の回答あり
　・ 各行事にともなっては飲食を伴わない運営も

検討しており、また、役員数、報酬の見直し、
さらには会費全般の見直しについては、新役
員に検討をお任せしたいと存じます。

　議長から、浅岡会員からの発言通告書に関して
の質疑を終了するとの発言あり。
　次いで議長は、選挙管理委員長に結果発表を要
請し、竹林選挙管理委員長は次のように発表した。
　・会長候補理事の結果について
　 　投票総数416票、候補者を承認する者394票、

無効白票22票。したがって投票総数の過半数が
承認したので、会長候補理事には吉村英男氏が
選出された。

　・次に一般理事の投票結果について
　 　一般理事（定員18名）（立候補順）　投票総数

は全候補者とも437票
　　 氏　名 　承認票　無効・白票　承認の可否
１．大野重浩　 398票　　 39票 過半数承認
２．藤森和則　 393票　　 44票 過半数承認
３．林　禎之　 385票　　 52票 過半数承認
４．森田　満　 401票　　 36票 過半数承認
５．前原征一　 428票　　  9票 過半数承認
６．木下隆男　 383票　　 54票 過半数承認
７．石橋　仁　 381票　　 56票 過半数承認
８．一ノ瀬充　 387票　　 50票 過半数承認
９．林　政良　 418票　　 19票 過半数承認
10．中邑克信　 383票　　 54票 過半数承認
11．古川信也　 382票　　 55票 過半数承認
12．柴田成人　 417票　　 20票 過半数承認
13．眞田克樹　 390票　　 47票 過半数承認
14．原　　誠　 393票　　 44票 過半数承認
15．浜岡保之　 378票　　 59票 過半数承認
16．島田貞之　 388票　　 49票 過半数承認
17．久水嘉智　 371票　　 66票 過半数承認
18．井田栄二　 417票　　 20票 過半数承認

　選挙管理委員長は、各候補とも投票総数の過半
数の承認があり、一般理事に選出されたと発表し
た。

代表候補理事（再任）吉村英男
　一 般理事（再任）　森田　満、井田栄二、木下

隆男、眞田克樹、島田貞之、前原征一、大野
重浩、一ノ瀬充、石橋 仁、古川信也、中邑
克信、原　誠、柴田成人、藤森和則、林 禎之、
久水嘉智

　一般理事（新任）砺波市新富町2-11　林　政良
　　　　　　　　　魚津市木下新73-3　浜岡保之
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　次いで、選挙管理委員長から、選出された19名
に対して就任の意思確認がなされ、第1号議案は
終了となった。
　以上で本日の議事は全て終了したとした議長は
謝意を述べ退席した。
　その後、各部各委員会からの次のような報告が
なされた。
・保険部（稲場部長）

　協会けんぽからの患者調査が最も大きな課題
であり、1月に厚労省および協会けんぽと折衝
し、必要性に沿っての限定調査を要請した。
　健保連による不支給決定も課題であり、会員
各位にはカルテの整理と細かな記入に引き続き
注力を願いたい。

・総務部（森田部長）
　各経費の圧縮についてさらに検討を進めま
す。

・学術部（河合部長）
　6月の新潟市での北信越ブロック学術大会に
多数の参加をお願いします。

・広報部（木下部長）
　昨年は、柔整とやま、つなぐ手、北信越学術
大会での学術誌発行に対応しつつ、
印刷部数の是正、印刷単価の適正化などで年間
90万円の経費削減も実現した。

・財務部（井田部長）
　　今後とも健全な財務運営に注力します。
・事業部（島田部長）

　日整全国少年柔道大会富山大会については、

来場制限無しに開催予定であります。
　また、今年から富山県柔道連盟に審判員の派
遣を要請することとした。

・災害対策委員会（大野委員長）
　富山県総合防災訓練が8月に高岡市で開催予
定であります。
　また、今年も体験講習会を2回開催予定であ
り、多数の参加を願います。

・スポーツ委員会（眞田委員長）
　コロナが落ち着いてきたようで、今年は各種
イベントでの救護員やトレーナーの派遣を計画
しています。併せて派遣現場でのユニフォーム
着用により整復師会のPRに努めています。

・ICT委員会（前原委員長）
　昨年の学術大会に際し、学会誌発行とともに
ユーチューブ動画での閲覧にも対応しました。
スポーツ委員会のトレーナー派遣に際しても、
QRコードを付け、後日の受診要望も対応可能
となるように工夫をしました。

・介護委員会（木下委員長）
　介護支援事業は、近年はコロナの影響もあり
ましたが令和4年度は復調傾向が明確です。他
方、各地公体での予算推移によりその動向が不
明にて注視を続けます。

　司会がさらなる発言の希望なし確認し、河合副
会長が閉会を宣言した。

　司会者から、代表理事の選任等を行う理事会が
開催されるとの連絡があり。
　別会場での新役員による理事会を経て吉村英男
理事から次の報告がなされた。
　代表理事（会長）に吉村英男が選任され、副会
長に高岡ブロック 森田 満、富山ブロック 木下隆
男、新川ブロック 井田栄二、砺波ブロック 大野
重浩、常務理事に島田貞之、眞田克樹が選任され
ました。
　稲場司と河合優を新たに相談役に委嘱するほ
か、顧問、参与、相談役は前年同様の方々に委嘱
することとなりました。

　以上にて連絡事項も終了したとして解散となっ
た。
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50年
永年会員表彰

富山ブロック
横　内　豊　治

富山ブロック
下　村　貞　雄

富山ブロック
紋　川　　　明

高岡ブロック
関　森　義　徳

高岡ブロック
長　田　隆　範

高岡ブロック
廣　川　　　昇

永年勤続表彰を受賞して

永年勤続表彰（50年）を受賞して
 富山ブロック　横内　豊治
　柔道を通じての柔道整復師、日曜、祭日は全て
柔道協会の為、平日は接骨の仕事の為、それが全
てであり又、生きがいでありました。
　故高木明先生の元で修業し、又、開業と人生の
生きざまを教わりました。患者を大切にし、又周
りの人達も大切に、常に地域に寄り添って、人に
迷惑をかけない、それがいつかは自分の為になる
と先生はよく言っていました。自分も人の為に尽
くす、それがいつかは自分に返ってくる、そうい
う先生からの教えを今まで大切にしてきました。
　50年とは「あっ」という間でした。常に人の為、
周りの人達の為に一生懸命働く、それが今日の自
分を創ったと思っています。
　「富山県柔道整復師会」本当にありがとうござ
います。あと残り少ない業務ですけど、自分なり
に頑張っていきたいと思っています。

永年50年会長表彰を受けて
 富山ブロック　紋川　　明
　この度、永年50年表彰をいただき、会長はじめ
会員の皆様に厚くお礼申し上げます。
　振り返ってみれば、開業してから50年という年

月を大過なく仕事させていただいたこと、皆様の
おかげと深く感謝しております。
　これからは新たな出発点だと考え、人と地域と
のつながりを大切にし微力ながらも頑張っていき
たいと思います。
　最後に、公益社団法人富山県柔道整復師会の
益々の発展を祈念し、お礼の言葉とさせていただ
きます。

永年勤続表彰（50年）を受賞して
 富山ブロック　下村　貞雄
　この度は永年会員表彰していただき身に余る光
栄な事と感謝しております。50年余りの月日のた
つ早さに感無量の思いです。柔道ならび柔整師の
技術を指導してくださいました恩師故入江松次先
生並びに先輩諸先生方には感謝の念で一杯です。
又長年 地域の皆様にも受け入れられ愛されてき
た事を有難く思い、今後もより一層仕事に励み、
少しでもお役に立てればと治療を続けて行く所存
でございます、変わらぬご指導をお願い申し上げ
ます。表彰に際し改めて深く感謝を申し上げます。
最後に富山県柔道整復師会の益々のご繁栄と会員
の皆様のご多幸ご健勝を祈念致しまして、ご挨拶
とさせていただきます。 会員の皆さまありがと
うございました。

永年勤続表彰（50年）を受賞して
 高岡ブロック　廣川　　昇
　砺波市林接骨院、林圧意先生に師事し、接骨院
業はもとより、人生の在り方など多くの大切な事
を学ばせていただきました。また、多くの偉大な
先輩方、頼りになる後輩達、そして多くの友人達
に恵まれ、あっという間の50年、幸せな接骨人生
でした。これからも「お陰様」の感謝の気持ちを
忘れることなく、富山県柔道整復師会の会員とし
て精進して参ります。有り難うございました。

会 長 永 年 勤 続 表 彰
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40年
永年会員表彰

新川ブロック
原　　　　　誠

新川ブロック
杉　本　勇　人

富山ブロック
高　橋　　　登

富山ブロック
山　元　明　男

富山ブロック
田　辺　慎　二

富山ブロック
平　井　金　男

高岡ブロック
笠　島　辰　夫

高岡ブロック
江　添　俊　寛

高岡ブロック
山　崎　辰　夫

高岡ブロック
山　﨑　憲　一

高岡ブロック
柴　田　康　由

高岡ブロック
守　田　昌　弘

高岡ブロック
小　松　正　徳

高岡ブロック
石　田　幸　弘

高岡ブロック
赤　木　勝　之

高岡ブロック
沢　川　勝　美

高岡ブロック
地　﨑　　　武

高岡ブロック
中　島　　　勤

高岡ブロック
坪　池　章　吉

高岡ブロック
野　村　さく子

高岡ブロック
柳　村　光　彦

高岡ブロック
立　浪　利　一

高岡ブロック
籠　谷　知　恵

高岡ブロック
新　家　幸　生
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永年勤続表彰（40年）を受賞して
 高岡ブロック　石田　幸弘
　入会40年を迎えられたことに、会員の先生方、
事務局の皆様に深謝申し上げます。
　今回のコロナの３年間、開業当時の試練異常に

苦しい経験をさせていただきました。
　皆様同じ経験をしておられると思いますが、６
割減の月が続き、スタッフの雇用を守り、借金返
済等不安ばかりで眠れない日々。それを助けてく
れたのが、リモート勉強会でした。回数を重ね元
気も出て、サイヤ人がスーパーサイヤ人になった
気がします。今からもスーパーサイヤ人になるた
めに今晩もリモートに参加します。

砺波ブロック
宮　本　哲　夫

砺波ブロック
高　田　　　衛

砺波ブロック
柴　田　佳　一

永年勤続表彰を受賞して

30年
永年会員表彰

高岡ブロック
高　坂　峰　雄

高岡ブロック
沼　　　一　宏

高岡ブロック
本　郷　一　義 

新川ブロック
稲　垣　一　仁

富山ブロック
田　邊　裕　三

砺波ブロック
八　田　　　純

接骨院30年表彰を受けての所感
 富山ブロック　田邊　裕三
　まずは健康に従事できたことに感謝します。32
歳の時、東京から帰郷し一心発起開業した時のこ
とが思い起こします。また長女が生まれたばかり
で がむしゃらに施術していたことを思い起こし
ます。あっという間の30年、いろんなことがあり
ましたが幸せな接骨院経営だったと感じます。そ
れも偏に富山県柔道整復師会での様々な勉強会や
先生方との人間関係のおかげと思います。これか
らも引き続き精進して地域医療の一端を担う者と
して誇りをもって貢献して行きたいと思います。

永年勤続表彰を受賞して
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令和５年度　事　業　日　程

年 月 日 曜日 予定時刻 内　　容 会　場 生涯学習取得単位

４月9日 日

15:00 富山地区総会 接骨会館 研修会ある時３単位

15:00 新川地区総会 スカイホテル魚津 　　　　〃

15:00 高岡地区総会 伏木コミュニティーセンター 　　　　〃

15:00 砺波地区総会 ふかまつ 　　　　〃

4月29日 土 11:40 第20回富山県柔道整復師会、
富山県柔道整復師協同組合親善ゴルフ大会 太閤山カントリー

5月21日 日

午前中 新入会員オリエンテーション、カルテ指導 接骨会館 ３単位

13:00 富山県柔道整復師協同組合総会 電気ビル

13:30 定時総会 電気ビル

6月17日 土 18:00 北信越学術大会(新潟県)　 ANAクラウンプラザ新潟

6月18日 日 9:00 北信越学術大会（新潟県）当県が実技発表 ANAクラウンプラザ新潟

中止 中止 中止 富山県接骨学術研修会 中止

７月17日 月（祝） 9:30 第32回日整全国少年柔道富山県大会、第
13回日整全国形競技会富山県大会 アルビス小杉総合体育センター 監督・審判・役員・

応援　３単位

8月27日 日 6:00 富山県総合防災訓練 高岡ﾃｸﾉドーム

未定 未定 未定 日整親善ゴルフ大会（7/13現在　実施自
体不明と確認） 未定

9月23日 土 15:00 富山県柔道整復師協同組合・(公社)富山県
柔道整復師会親善　ボーリング大会 立山グランドボウル

11月18日 土 未定 日整生涯学習講習会 日本柔整会館 予定 ３単位　

11月19日 日 9:00 第32回日整全国少年柔道大会、第13回日
整全国少年柔道形競技会など　 講道館 選手・監督・審判・

役員・応援　３単位

11月19日 日 10:00 第4回全国柔道整復師高段者大会　 講道館

11月23日 未定 未定 富山県接骨学術研究会 サンシップ富山 ３単位　

12月2日 土 未定 第32回日本柔道整復接骨医学会学術大会 未定 ３単位 

12月3日 日 未定 同上　２日目 未定

3月17日 日

午前中 健康診断　 医師会健診センター

午後 臨時総会･柔道整復師連盟総会 ボルファート富山　

未定 保険実務指導講習会（全会員対象） ボルファート富山　予定 ３単位

（随　　時） 柔整保険実務指導研修会(カルテ指導)

接骨会館 ３単位
（随　　時） 論文作成勉強会　

（随　　時） 保険取扱研修会（一部会員対象）

（随　　時） 教養講座　文化・保険関連事業

（私的研究会ほか）

5月14日 日 15:30 富山県北光同窓会 グランテラス富山 ３単位

未定 魚津市接骨研究会 未定 ３単位

未定 富山臨床接骨学研究会 未定 ３単位
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　会長就任挨拶
 会　長　吉村　英男

　この度、通常総会が開催さ
れ、３期目を皆様の信任を得
て指名されました、高岡地区
会員の吉村英男です。謹んで
ご挨拶を申し上げます。
　昨年は、富山県柔道整復師

会創立100周年・社団設立62周年・富山県柔道整
復師協同組合設立17周年を各人のご協力により、
遂行することができました。心から感謝いたしま
す。
　今年は新潟県でブロック学術大会（６月18日）、
前日は新しい試みとして、北信越ブロック会と日
整役員との意見交換会が開催され、各県が日頃の
問題点等を提起しました。
　また、日整の新しい理事・監事（令和5 ～ 6年）
の選任、北信越ブロックからは理事二人・監事一
人の立候補者が出て大変盛り上がりました。令和
５年６月25日の選挙では、新しい会長に長尾淳彦
先生（京都府）副会長には竹藤敏夫先生（茨木県）
森川伸治先生（愛知県）が選出され、北信越ブロッ
ク３人はブロック会のスローガンである“一枚岩”
を提唱のごとく、見事合格され、今後の手腕に期

　　副会長
 総務部長　森田　　満
　令和5年5月21日の定時総会
にて理事として承認いただき
ました。
臨時理事会において吉村英男
理事を会長に承認された後、
吉村会長より副会長、高岡ブ

ロック長に就任し、職責の重大さを感じておりま

　　副会長
 保険部長　木下　隆男

　この度、定時総会にて「皆
様よりご信任を戴き当選致し
ました」ことお礼申し上げま
す。有り難うございました。

待したいと思います。
　さて、県内に目を移してみますと、行政は色々
と柔道整復師に制限を課せています。明細書発行、
マイナンバーカード、償還払い等、問題は山積し
ています。けれど富山県厚生部長からは、令和５
年度富山県光熱費等高騰対策緊急支援金等、柔整
師にご助力いただいております。
　そこで、医療関係として医療と名乗るなら、会
員全員がそれなりの努力をしなければ、社会は認
めてくれないと思います。
　当会の収入もコロナ以来減となり、立て直しに
は少し時間がかかると思います。「ピンチはチャ
ンス」といいます。そのためにも理事・会員が協
力し柔道整復師の地位・向上に努めていただきた
いと願います。
　今年の理事は、今までと違う部署に配置してあ
ります。これからの理事は、一つの部署に限らず
どの部署に関係しても、全てに網羅出来る事を
願っております。私を含め、理事は会員のため、
柔道整復師の為に頑張ることが出来る理事である
と信じております。
　心機一転これから更にがんばります。暖かい気
持ちで、各理事を見守って下さい。
　今後も引き続きご指導、ご鞭撻を賜りますよう
重ねてお願い申し上げ、会長就任のご挨拶とさせ
ていただきます。

す、吉村会長を一生懸命支えさせていただきま
す。また理事会においては引き続き総務部長を拝
命し大変な役職に緊張感が増したのを覚えており
ます。これからも大変厳しい会運営が待ち受けて
おりますが総務部長として吉村会長を中心に林禎
之、古川信也各担当理事とともに協力し乗り越え
ていく所存ですので、役員及び会員各位のご理解、
ご支援、ご協力よろしくお願い致します。

　先の「臨時理事会」で吉村英男会長より『保険
部長』を任じられ、責任重大な職務に身の引き締
まる思いであります。『会員生活の糧』である保
険業務は、会の大動脈と『肝に銘じ』柔整師会の
更なる発展に寄与して参ります。
　どうぞ『協働の精神』でご協力戴けますようお
願い申し上げましてご挨拶とさせて頂きます。

新　役　員　挨　拶
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副会長
広報部長・介護委員長
 　井田　栄二

　この度の役員改選おいて理
事にご承認いただき副会長、
広報部長、介護委員長を拝命
いたしました。改めまして心

より厚く感謝申し上げますと共にその重責に身の

副会長
事業部長・災害対策委員長
 　大野　重浩

　総会において副会長（砺波
ブロック担当）、事業部長、
災害対策委員長を拝命いたし
ました。

　５月に開催されました北信越ブロック理事会で

常務理事
学術部長・ＩＣＴ 委員長
 　島田　貞之

　この度、吉村英男会長より
三たび常務理事職を拝命する
と共に、学術部長およびICT
委員長を拝命いたしました。

今まで財務部長・事業部長を拝命した際と同様に
職責の重さと新たな緊張感を感じております。
　学術は、柔道整復師の根幹をなすものであり、
会員の皆様におかれましては日々の施術において

常務理事
財務部長・スポーツ委員長
 　眞田　克樹

　定時総会において理事とし
て承認いただき誠にありがと
うございました。この度は常
務理事として役職を頂きまし

て、とても責任を感じています。今までも会員と
会の為、一生懸命してまいりましたが、より一層、
精進し働いてまいります。
　会員数や収入の減少、柔整師を取り巻く厳しい

引き締まる思いでございます。
　広報部は事業活動等を会員のみならず、会員以
外の方々にも理解してもらえるよう一層の情報発
信に努めてまいります。
　今後、会員や会の発展のため全力で職務に邁進
してまいる所存です。皆様のご理解とご協力を心
よりお願い申し上げ、就任のご挨拶とさせていた
だきます。

は他県の理事の熱い思いに感銘を受け、今後共会
員の皆様のために頑張って行きたいと思います。
　７月にはアルビス小杉総合体育センターにおい
て第32回日整全国少年柔道大会富山大会、第13回
日整全国形競技会富山大会、８月には高岡市にお
いて富山県総合防災訓練が開催されます。この柔
整とやま発刊時には終了していると思いますが、
今後ともご協力の程宜しくお願い致します。

不断の努力をされていることと存じます。当会か
らも加勢として学術研修会開催や匠の技継承に尽
力いたす所存でございます。
　また、ICT委員会におきましては主に当会ホー
ムページを通じて大切な情報をタイムリーに発信
して参ります。
　学術部員の先生方、ICT委員会の先生方と共に
頑張って行きたいと思っておりますので、会員の
皆さまのより一層のご理解とご協力を賜りますよ
うお願いを申し上げまして、就任の挨拶とさせて
いただきます。

状況ですが会員の先生方が少しでも仕事のしやす
く良い状態にして行きたい。その思いを強く持ち
ながら理事職を務めていきたいと思っています。
　担当役職としては、財務部長とスポーツ委員長
として責任を任せて頂きました。1から勉強する
ものは新鮮な気持ちで知識を吸収し今まで経験し
てきたものは、よりよい活動となるよう考え、諸
先輩の先生に叱咤激励いただきながら公益財団法
人富山県柔道整復師会や接骨院の良さが県民に広
く認知されるよう努力してまいります。
　宜しくお願い致します。
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 理　事　一ノ瀬　充

　公益社団富山県柔道整復師
会定時総会・役員選挙にて、
承認をいただき4期目の理事
に就任いたしました。心から
感謝申し上げます。

 理　事　柴田　成人

　（公社）富山県柔道整復師
会、定時総会、役員選挙にて
会員の先生方から承認いただ
き、3期目の理事に就任いた
しました。心から感謝申しあ

　保険部に委嘱され、木下　隆男部長の指導のも
と、勉強、努力させていただき、社団・会員のた
めに尽力していきたいと思います。療養費支給申
請は我々の生活の根幹でございます。柔道整復師
を取り巻く環境は厳しさを増しておりますが、一
生懸命に理解し取り組んで参りますので、よろし
くお願い申し上げます。

げます。
　広報部、そしてスポーツ委員会副委員長に委嘱
され井田栄二広報部長、眞田克樹スポーツ委員長
のもと広報活動やスポーツトレーナ活動について
勉強させていただき、会の発展に微力ではありま
すが努力いたします。一生懸命取り組んでまいり
ますので、よろしくお願い申し上げます。

 理　事　前原　征一

　2011年理事に就任し、富山
県柔道整復師会役員の中間的
な立場となり、発言も多く
なってきたと思います。今回、
保険部という会の根幹に配属

され、重責のプレッシャーと、やりがいを感じる
思いが交錯しています。会員の収益増加のため何
が必要かを考え、木下部長、一ノ瀬理事とタッグ
を組み邁進してまいります。

 理　事　石橋　　仁

　この度、公益社団法人富山
県柔道整復師会の一般理事、
4期目を迎える事になった、
高岡ブロックの石橋　仁と申
します。1期目と2期目は事業
部に所属していました。

　3期目は総務部に所属し、去年の6月には北信越
ブロック学術大会富山県大会を担当し、12月には
社団設立100周年記念式典・祝賀会も担当をさせ
て頂きました。4期目は、財務部に所属となりま
した。当会のお金の流れや、公益比率・公益3原
則など勉強する事が山積みですので、頑張って行
きたいと思います。

 理　事　中邑　克信

　5月21日に開催されました、
令和5年度（公社）富山県柔
道整復師会定時総会におきま
して、会員の皆様方より信任
を頂き3期目の理事に就任さ

せていただきありがとうございました。
　事業部担当、介護委員担当として会員の皆様の
一助を担えますようより一層尽力する所存です。
　今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いい
たします。
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 理　事　林　　禎之

　今年度の5月に開催されま
した、富山県柔道整復師会の
定時総会において会員の先生
方に信任を頂き、３期目の理
事を務めさせて頂く事となり
ました。その後の理事会に於

いて、吉村　英男会長より総務部担当理事として

 理　事　藤森　和則

　5月21日に行われた公益社
団法人富山県柔道整復師会定
時総会にて理事の承認をいた
だき、ありがとうございまし
た。
　理事は3期目に入り、今期

は学術部と災害対策委員会、介護予防委員会の担
当になりました。学術部は今回初めての担当、災
害対策委員会と介護予防委員会は前期に引き続い
ての担当になります。
　今までの経験を活かして会員の皆さんへの責任
に、より早く確実に応えられるよう行動していき
たいと思います。

任命を頂きました。会務の運営を行う大変重要な
部であり、身の引き締まる思いであります。現在
の柔道整復師業界は大変厳しい状況にあり、当会
の会務運営にも課題があります。吉村会長をはじ
め森田　満総務部長、古川　信也担当理事と一緒
に課題に取り組んで参りたいと思います。まだま
だ力不足ではありますが、先輩理事の先生方、会
員の先生方からのご指導を頂き精一杯頑張りま
す。今後ともよろしくお願いいたします。

 理　事　古川　信也

　令和５年5月21日の定時総
会において会員の先生方から
承認をいただき一般理事とし
て、また理事会にて吉村英男
会長より会務運営の重責を担
う総務部に拝命されました。

大変厳しい柔道整復師の現況ですが会務活動が円

滑、迅速に行えるよう吉村英男会長をはじめ森田
満総務部長、林禎之担当理事と共に協力し富山県
柔道整復師会が更に発展するよう真摯に取り組み
努力する覚悟であります。
　私自身微力ではありますが、会員の皆様方から
のご指導、ご鞭撻、ご協力を賜りますようお願い
申し上げまして新役員就任のご挨拶といたしま
す。

 理　事　原　　　誠

　会員各位には、５月21日の
社団総会において、理事就任
に同意頂きありがとうござい
ました。今回２度目の事業部
員を拝命し、現在７月17日の

日整少年柔道大会・形競技会開催に向け準備活動
を行っています。この他に災害対策委員も拝命し、
富山県防災訓練の参加や災害時の取り組みについ
ての啓蒙やスキルアップ等に取り組んでいます。
理事として皆様の負託に応えられるよう精進して
行きますのでご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い
申し上げます。

 理　事　久水　嘉智

　この度、定時総会において、
皆様から理事に承認していた
だき衷心よりお礼申し上げま
す。
　昨年まで２年間県理事をさ
せていただいた経験を活か

し、富山県柔道整復師会、会員のためになお一層
の努力をしていく所存です。

　本年度は学術部担当理事として柔道整復師の資
質の向上のための富山県学術研修会、富山県学術
研究会を開催していきます。
　又スポーツ委員会委員として県民が安心してス
ポーツに取り組める環境を柔道整復師が作り出す
ことを目指し、取り組んでいきます。
　今期も理事として会員の皆様と一緒に会の発展
のために頑張って参りたいと思いますので、ご指
導ご鞭撻のほど、宜しくお願い致します。
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 監　事　水上　重一

　新型コロナウイルス感染症
も少しずつ収まり、コロナ前
の状態に戻りつつあります
が、日本経済も欧米に続くよ
うに物価が上昇してきてお
り、当会も会員の減少、収入

 監　事　澤田　　勝

　２年前より、監事の職を務
めさせていただいています、
澤田　勝です。就任当初は、
コロナウイルス感染症の真っ
ただ中で、ほとんどの行事が
中止、もしくは縮小の形で執

り行われました。また、我々の業務にも多大な影
響を及ぼしたのは事実であります。
　コロナ感染症も現在では、第5類移行し社会の

 理　事　浜岡　保之

　この度、県理事に選任され
た浜岡保之と申します。よろ
しくお願いいたします。
　先日の総会から県理事の重
責を担うこととなり、身の引
き締まる思いです。

　職責を全うすべく、日々、追究する所存でござ
います。

　初めての担当は、広報部会とICT委員会を拝命
いたしました。
　広報部会では、先輩理事の先生方にアドバイス
を頂きながら１つ１つ努力していきます。
　また、ICT委員会は前回と同じとなりましたが
少しでも会員の皆さんのためになるように勉強し
ながら前進していきたいと思います。
　今後ともご指導ご支援を賜りますようお願い申
し上げます。

 理　事　林　　政良

　令和５年度定時総会におい
て、新役員として承認頂きま
した林　政良です。
　師匠である河合　優先生が
勇退された後の砺波ブロック

推薦理事として就任する事は、大変な重責でもあ
り身の引き締まる思いです。
　事業部担当となり、分からない事も多く先輩理
事や会員の皆様にもご迷惑をおかけするかと思い
ますが、当会発展の為に精一杯努力して会務活動
に取り組んで参りたいと思いますので、ご指導ご
鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

の減少等大変厳しい時代にあります。会員の皆様
におかれましては大変ご苦労されながらご活躍さ
れていると拝察いたします。
　今後も様々な諸問題が出てくると思いますが、
今年の総会より新執行部体制になり引き続き監事
として当会の事業展開を業務執行や財務状況等に
ついて与えられた職責を遂行してまいります。ご
指導ご鞭撻の程宜しくお願い申し上げます。

活動も以前の状態に戻りつつあります。当会も現
在では、多数の行事が開催され始め、多くの会員
が参加される様になってきています。
　今後、多数の事業、制作が立案され、事業展開
される事と思われますが、監事として、会員、収
入の減少の現状の中、財務、業務等の状況につい
て、しっかりと職務を遂行していきたいと思いま
す。
　会員の皆様方のご理解ご協力を賜りますようお
願い申し上げます。
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各　部　紹　介

【正副会長、事務局長】
後列　北川弘司事務局長、水上重一監事、澤田勝監事 　
前列　大野重浩副会長、木下隆男副会長、吉村英男会長、

森田　満副会長、井田栄二副会長 　　　　

【事業部】
後列　原　　誠理事、林　政良理事、 　

中邑克信理事　　　　　　
前列　吉村英男会長、大野重浩事業部長

【広報部】
後列　浜岡保之理事、柴田成人理事　　
前列　吉村英男会長、井田栄二広報部長

【保険部】
後列　前原征一理事、一ノ瀬充理事　　
前列　吉村英男会長、木下隆男保険部長

【学術部】
後列　久水嘉智理事、藤森和則理事　　
前列　吉村英男会長、島田貞之学術部長

【総務部】
後列　林　禎之理事、古川信也理事　
前列　吉村英男会長、森田満総務部長

【財務部】
後列　石橋　仁理事　　　　　　　　　
前列　吉村英男会長　眞田克樹財部部長

【役員集合】
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役 割 業 務 分 担 表

副　 会　 長 ◎　日　整

高岡ﾌﾞﾛｯｸ長 　★代　議　員 吉村   英男

総務部長 森田　　　満

森田　　満 木下 　隆男

　★学術教育部部員 森田　　　満

副　 会　 長

富山ﾌﾞﾛｯｸ長

保険部長 ◎北信越ブロック会

木下　隆男 　★参　　　与 高崎　 光雄

竹林　　　直

林　　  豊輝

副　 会　 長 稲場　　　司

新川ﾌﾞﾛｯｸ長 河合　　　優

広報部長 　★副　会　長 吉村   英男

井田　栄二 　★理　　　事 森田　　　満

木下　 隆男

井田　 栄二

副　 会　 長 大野　 重浩

砺波ﾌﾞﾛｯｸ長

事業部長 （ 審 査 会 関 係 ）

大野　重浩 ◎全国健康保険協会

　　吉村　英男、森田　　満、木下　隆男、

　　井田　栄二、大野　重浩

◎国民健康保険

　　吉村　英男、森田　　満、木下　隆男、

◎共済組合健康保険

　　島田　貞之、眞田　克樹、前原　征一

（ そ　の　他 ）

◎富山県柔道整復師協同組合

  ★理事長 魚谷　 明弘

  ★副理事長 森田　　　満

小柳　　　龍

◎富山県柔道整復師連盟

  ★執行委員長 吉村 　英男

  ★執行副委員長 森田　　　満

木下 　隆男

井田　 栄二

大野　 重浩

◎日本柔道整復師連盟

  ★執行委員 森田　　　満

◎日本柔道整復師協同組合

　★総　　　代

     魚谷　明弘、森田　　満、小柳　　龍         

◎柔道整復研修試験財団

◎日本柔道整復接骨医学会

　★評　議　員 大野　　重浩

　★評　議　員 原　　　　誠

副委員長 　★選挙管理委員 木下　　隆男

柴田　成人

理事 林　　禎之

( 日  整  関  係 ）

理事 古川　信也

理事 前原　征一

理事 一ノ瀬　充

理事 柴田　成人

会
 
長

理事 浜岡　保之

理事 中邑　克信 理事 林　　政良

理事 原　 　　誠

吉
村
　
英
男

学術部長

島田　貞之

理事 藤森　和則

理事 久水　嘉智

匠の技指導者
原　　　誠

指導者
前原　征一

指導者
大野　重浩

指導者
磯谷　充律

北信越学会発表
論文選定員長
石田　幸弘

選定員  稲垣　一仁

選定員  斉田　耕進

監 事

水
上
　
重
一

澤
田
　
　
勝

財務部長

眞田　克樹
理事 石橋　　仁

委員 竹内　崇裕 委員 藤森　和則 委員 水上　靖隆

災害対策委員長
　

大野　重浩

委員 一ノ瀬　充 委員 藤森　和則

委員 原　 　　誠 委員 林　　政良

ＩＣＴ 委員長

島田　貞之

委員 古川　信也 委員 浜岡　保之

委員 林　　禎之

委員 清水　純郎 委員 苅部　　望 委員 藤井　　均

スポーツ委員長

眞田　克樹

委員 深美　宏太 委員 中川　洸一

委員 久水　嘉智 委員 佐々木茂富 委員 福田 秀継

介護委員長
 

井田　栄二

委員 中邑　克信 委員 山本　正勝 委員 窪田　和一

委員 岡本　　優 委員 魚谷　明弘 委員 小倉　慶郎

裁定委員会
委員長

高崎　光雄

委員 林　　豊輝 委員 稲場　　司

委員 竹林　　直 委員 河合　　優
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令和4年度 公益社団法人富山県柔道整復師会理事会

日　時：令和5年2月18日（土）
　　　　午後2時30分～午後5時
会　場：氷見温泉郷　うみあかり
出席者：�理事19名全員出席、監事2名、相談

役3名、事務局2名

吉村会長挨拶
　昨年は、北信越学術大会や創立100周年等の記
念式典等が催され、みなさまからのご協力をいた
だき、感謝いたします。
　コロナについては、引き続き体調維持に留意し
て下さい。
　富山県から定例的に発表される富山県医療計画
書に関して、我々のアピールの成果として、来年
度は1ページ程度掲載される見込みです。
　また従前からの課題である「協会けんぽからの
頻繁な照会」については、1月下旬に協会けんぽ、
厚生労働省、当会の各関係者による意見交換会が
実施され、我々の意見を強く伝えました。今後と
も折衝を続けたいと考えます。
　最後に、当会の最も大きな懸念事項として会員
の減少が続いております。1人でも多く加入いた
だけるように、魅力ある会作りに努めましょう。

　定足数の確認と議事録署名人の確認の後、吉村
会長が議長となり議事に入った。

１．決議事項
　①令和4年度補正予算について

　井田財務部長から、報告事項①の令和4年
度の決算予想とも併せて資料に基づき補正予
算の説明あり。 異議なく承認

　②令和5年度事業計画と事業日程について
　森田総務部長から資料に基づき説明あり。
 異議なく承認

　③令和5年度の会費額について
　森田総務部長から、定額会費を前年度同様
に54,000円(4期分割)とし、また、定率会費も
前年度同様の扱いにするものとしたいとの説
明あり。 異議なく承認

　④令和5年度予算案
　井田財務部長から資料に基づいての予算案
の説明あり。 異議なく承認

　⑤令和6年度以降の会費額の変更について
　森田総務部長から、従前まで理事会での検
討の結果、会費額の変更として、令和6年度

以降の入会金について検討したいとの説明あ
り。また、井田財務部長からは、検討に際し
ての前段階として現在の財務状況について説
明あり。
　この後、各理事からの意見発表を経て採決
の結果、入会金について令和6年度から20万
円に下げるとの内容にて総会議題にすると採
決された。
 上記内容にて総会議題とすることを承認

　⑥会員の休会申請の件
　森田総務部長から資料にもとづき2名の休
会申請について説明あり。 異議なく承認

　⑦選挙管理委員委嘱について
　森田総務部長から資料にもとづき5名の委
嘱について説明あり。 異議なく承認

　⑧労働契約(委託職員)締結の件
　森田総務部長から資料に基づき説明あり。
 異議なく承認

　⑨総会議題について
　総会議題を上記の③令和5年度の会費額に
ついて、および上記⑤令和6年度以降の入会
金の変更を、総会の議題とすることにしたい
と森田総務部長から発言あり。 異議なく承認

２．報告事項
　①令和4年度決算予想

　井田財務部長から、先ほどの議題①にて併
せて説明済みとの発言あり。 了承

　②会員異動
　森田総務部長から、死去等にともなう退会
者5名について報告あり。 了承

　③介護委員の交代
　木下介護委員長から、砺波地区の介護委員
の交代について報告あり。 了承

　④職務執行状況報告について
　森田総務部長から資料に基づいて、正副会
長、常務理事計7名の職務執行状況報告あり。

２．理 事 会 報 告
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 了承
　⑤各部・委員会等報告

　各部長、委員長などから次の報告と連絡が
あり。

【総務部】　部長　森田　満
　3月の臨時総会、5月の定時総会に向けて準
備しており協力を願いたい。

【保険部】　部長　稲場　司
　1月の厚生労働省および協会けんぽとの意
見交換会にともない、この後の返答を待って
対応したい。

【学術部】　部長　河合　優
　2月23日に学術研究会を予定。匠の技の発
表、根塚整形外科院長の講演を予定しており
是非とも参加を願いたい。

【広報部】　部長　木下隆男
　「柔整とやま73号」と「つなぐ手19号」を
発行部数を適正化させたうえで発行した。ま
た、過去データのUSB保存など業務適正化に
も努めたい。

【財務部】　部長　井田栄二
　財務については、先ほど近年の財務状況と
して説明のとおりであり、今後とも資金の有
効利用に務めたい。

【事業部】　部長　島田貞之
　4月の富山県柔道整復師会柔道大会は中止
としたが、7月には日整全国少年柔道大会富
山大会、形競技会富山大会を有観客で開催予
定としており協力を願いたい。

【スポーツ委員会】委員長　眞田克樹
　2月末に委員会を開催し、救護班の派遣も
含めた活動計画を定めて日整宛に報告した
い。

【ICT委員会】　委員長　前原征一
　従前までの資料データ蓄積量が相当なもの
になっており、保管整理を進めたい。

【災害対策委員会】　委員長　大野重浩

今月、委員会、災害対策講習会（防災士）を
開催した。今後、災害対策緊急連絡網を新た
に作成する。

【介護予防委員会】委員長　木下隆男
　今年度の介護事業は計画を300万円程度上
回る見込みであり、また、新規としても入善
町と富山市で体操教室などが始まったが、今
後の全体の見通しは容易ではない。

【事務局】三箇次長
　各地区などからの印刷依頼に関して、近日
受付分から値上げとしたい。

３．その他
　① 森田総務部長から、会員からの照会があった

として次の報告あり。参与、相談役について
は、規程に沿って定額会費を負担いただき、
また定率会費も収入に応じて負担いただいて
いる。

　② 高崎、林、竹林各相談役からは感想として、
社団の種々の課題をふまえ、事業の各々につ
いて見直しの時期ではないか、各地区や各ブ
ロックの行事への役員対応に関する手当等も
見直しの時期ではないかとの発言あり。

　③ 続いて水上監事と澤田監事からは、今後は幹
事監事として、資金支出をさらに有益なもの
とするような観点からも監査対応したいとの
発言があった。

 以上

令和5年度 公益社団法人富山県柔道整復師会理事会

日　時：令和5年4月23日（日）
　　　　午後1時～午後3時
会　場：接骨会館　3Ｆ会議室
出席者：(理事19名　全員出席)　(監事2名)
　　　　(事務局2名)

吉村会長挨拶
　前日に北信越会長会があり、次期ブロックの会
長には福井県の宮下先生が内定となったが、日整
の理事に関してはブロックとして纏まっておら
ず、北信越ブロックも日整全体としても、この初

夏までは調整が続くものと考えます。
　来月に総会も予定されており、本日は、当会の
運営について、忌憚のない議論をお願いいたしま
す。

１．決議事項
　①会長表彰、物故会員の件

　北川事務局長から資料に沿って説明あり。
総会における40年表彰30年表彰の代表者は、
高岡ブロックの石田先生にお願いしたいとの
発言あり。 異議なく承認

　②令和4年度 事業報告、会務報告について
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　森田総務部長から資料に沿って説明あり。
 異議なく承認

　③ 令和4年度 決算関係書類承認についておよび
監査報告
　井田財務部長から資料に基づき、2月の理
事会にて提示した着地見込みにほぼ沿った結
果になったとの説明あり。
　次いで、水上監事、澤田監事から、関係書
類は適正なものと確認したとの監査報告あ
り。 異議なく承認

　④名誉会員承認について
　吉村会長から、２名の方が名誉会員の規程
を充足されたとの説明あり。 異議なく承認

　⑤休会承認について
　吉村会長から、1名の方から休会の申請が
なされたとの説明あり。 異議なく承認

　⑥ 日整全国少年柔道大会富山大会に際しての富
山県柔道連盟へ審判派遣要請の件
　島田事業部長から、過去の大会での反省点
をふまえ、県柔連に13名の審判員の派遣を要
請したいとの説明あり。 異議なく承認

　⑦事務局　パソコン1台の入替の件
北川事務局長から資料に基づき説明あり。
 異議なく承認

　⑧ホームページ業務委託契約書締結の件
　北川事務局長から資料に基づき説明あり。
 異議なく承認

　⑨令和5年度定時総会招集の件
　森田総務部長から説明あり、前原理事と森
田総務部長との間で当日の写真撮影にともな
う人員増員について協議のもの。
 異議なく承認

２．報告事項
　①会員異動

　吉村会長から、4名の退会者に報告あり。
 報告として了承

　②各部・委員会等報告
　各部長、委員長から次の報告あり。

【保険部】　部長　稲場　　司
　アウトサイダーの方々が請求代行業者を
使っているが、反社会的勢力も含まれている
との情報もある。注意を願いたい。

【総務部】　部長　森田　　満
　来月の総会と、今月の協同組合との合同ゴ
ルフ大会に関して準備を進めている。

【学術部】　部長　河合　　優
　北信越学術大会が新潟市で6月に開催予定

であり、積極的な参加をお願いする。
【広報部】　部長　木下　隆男

　総会での写真ビデオ撮りへの増員の方に
は、改めて協力をお願いします。

【財務部】　部長　井田栄二
　財務面での将来に向けての課題に関し、具
体的な対策検討が必要と考えます。

【事業部】　部長　島田　貞之
　柔道大会について、今回から小杉総合体育
センターを使用し、有観客、人数制限もなし
にて運営をしたい。

【スポーツ委員会】委員長　眞田　克樹
　トレーナー活動として、魚津蜃気楼マラソ
ンに10名、5月には黒部名水マラソンに15名
の派遣予定があり、復調傾向にある。

【ICT委員会】　委員長　前原　征一
　当会の記録保存として、USBへの各部各委
員会のデータ蓄積に努めている。

【災害対策委員会】　委員長　大野　重浩
　緊急連絡網の内容確認のうえ、会員への再
配布を願いたい。

【介護予防委員会】委員長　木下　隆男
　介護予防事業とスポーツ関連事業は、公益
比率の50％を担っており、今後とも注力する。

 以上　報告として了承
３．その他
　① 原理事から、マイナンバーカードへの対応、

特に読み取り機についての対応について、照
会あり。
　この件、稲場保険部長から、具体的には厚
労省の判断だが来年10月までには配布される
との回答あり。

　② 北川事務局長から、2月の療養費振込に際し
て事務的なミスが発生したとして、あらため
ての説明あり。この件、理事会として了承。

 以上
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令和5年度 公益社団法人富山県柔道整復師会臨時理事会

日　時：令和5年5月21日(日)
　　　　午後4時2分～午後4時6分
会　場：富山電気ビルディング4F　寿の間
参加者：新理事19名��全員出席
　　　　監　事��2名��全員出席
　　　　議　長　　���吉村英男

　森田理事が仮議長となり、直ちに議事に入った。
１．代表理事（会長）選任の件
　仮議長である森田理事から次の発言あり。
　「ただいまの総会で新たな理事が選任されたが、
代表理事（会長）を選任する必要がある。 総会
においては、会長候補理事として吉村英男氏が選
任されており、同氏を代表理事（会長）とするこ
とで如何か」
　これに関し全員異議なしとして承認され、吉村
氏本人からも就任応諾との発言があった。

２．役員の担当の件
　あらためて吉村会長が議長となり、役員の担当
として次のようにし、その他については後ほど、
理事会にてあらためて諮りたいとの発言あり。

・副 会 長　森田　満（高岡ブロック担当）
　　　　　　木下隆男（富山ブロック担当）
　　　　　　井田栄二（新川ブロック担当）
　　　　　　大野重浩（砺波ブロック担当）
・常務理事　島田貞之、眞田克樹

　これに関し全員異議なしとして承認された。

３．顧問、相談役、参与の委嘱の件
　吉村会長から、新たに稲場司氏、河合優氏を相

談役に委嘱し、その他の顧問、相談役、参与につ
いては従前同様の方に委嘱したいとの発言あり。
　これに関し全員異議なしとして承認された。

　吉村会長は、今回の決議を会員に報告すべく当
理事会をいったん中断とし、総会解散後にあらた
めて再開したいと発言し、各理事の了承を得た。

午後4時22分に再開。
　吉村会長から、役員各位の協力を得て当会運営
に最善を尽くしたいとの発言あり、議事の再開と
なった。
　〈参加者〉
　新理事19名　　全員出席
　監事　 2名　　全員出席

　議事つづき

４ ．代表理事（会長）に事故あるときの代替者の
件

　吉村会長から定款第14条第1項に沿って、会長
に事故あるときには、次の順位にて理事会招集者
としたいとの発言あり、
①森田　満②木下隆男③井田栄二④大野重浩
　これに関し全員異議なしとして承認された。

５．役員担当の件　つづき
　吉村会長から、副会長、常務理事、各部部長と
部員、審査会担当および委員会の分担提案あり。
　これに関し全員異議なしとして承認された。
 以上
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３．事 業 報 告

第33回富山県接骨学術研究会

日　時：令和5年2月23日(木)
　　　　午後2時～
場　所：サンシップ富山

 学術部　中邑　克信　
　新型コロナウィルスの感染拡大もようやく収ま
りつつある中、約130名の先生方が参加し開催さ
れました。
　河合　優実行委員長の開催の辞に続き（公社）
富山県柔道整復師会　吉村　英男会長の挨拶で始
まりました。
　初めに（公社）日本柔道整復師会　匠の技講習
会の指導者報告として、前原　征一先生より報告
がありました。日整基準に基づきその意義など映
像を交えながら説明されました。
　引き続き、特別講演が開催されました。

【特別講演】
演題： 「整形外科・スポーツ医学　最近の話題

2023」
講師：根塚整形外科・スポーツクリニック
　　　院長　根塚　武先生

　今回のご講演では下肢の怪我について動画・写
真・レントゲン画像を用いて。我々柔道整復師に
もわかりやすくご説明いただきました。
　特にアキレス腱断裂の保存的治療と観血的治療
の予後の差、また保存的治療においての固定期間
の短さ、短期での競技復帰による高確率な再断裂
の危険性などをご教授いただきました。
　第33回富山県接骨学術研究会最後に木下　隆男
副会長が根塚先生への謝辞と島田　貞之実行副委
員長の閉会の辞をもって終了致しました。

学術部
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第８回匠の技伝承プロジェクト（肘関節）

日　時：令和５年２月19日（日）
　　　　午後１時～
場　所：接骨会館３階会議室

 匠の技指導員　大野　重浩　
　匠の技指導者講習会が日整と各都道府県を結び
WEB開催されました。
　今回のテーマは肘関節後方脱臼整復・固定（肘
内障を含む）及び超音波観察でしたが、時間の都
合上肘内障の整復はありませんでした。

【整復】後方脱臼整復でのポイントは脱臼肢位の
まま末梢に持続牽引し、肘関節前面に当てた牽引
中の手指（母指）と他の手指を背面の肘頭部に当
て、てこの原理で整復する。

【固定】固定においては肘関節90度屈曲位、前腕
中間位にて上腕骨近位部からMP関節手前まで肘
関節部を圧迫しすぎないよう固定し患部を冷却し
ます。

【超音波観察】超音波観察においては肘関節前面
での上腕骨小頭、滑車及び橈骨頭、内側側副靭帯
の観察でした。
　肘関節後方脱臼はあまり経験することの無い外
傷です。（富山県の指導員の中でも１名だけ経験）
日整会員の接骨院であれば、全国何処でも同じよ
うに整復固定ができることを目指していますの
で、特に経験の無い会員各位におかれましては、
今後学術研修会等で実技指導を行いますので見逃
さないようにお願い致します。

匠の技指導者評価確認講習会に参加して

日　時：令和5年４月16日(日)
　　　　午前10時～
場　所：日本柔道整復師会館（東京都上野）

 匠の技指導員　磯谷　充律　
　匠の技プロジェクト指導者評価確認講習会に富
山県の代表として前原征一先生と２人で参加させ
ていただきました。
　会場は上野駅徒歩10分という好立地にある日本
柔道整復師会の会館に行ってまいりました。今回
の受講内容は、顎関節脱臼・足周辺の骨折（外果
骨折）・足部のエコー観察の３点でした。始めに
固定に使用するシーネの作成方法を習い実際に作
成します。そのシーネを使用しながらの整復実
技、固定を行い、さらに一連の作業を指導できる
ように口頭で説明をしながら実技練習を行いまし
た。その後エコー観察の講義、実技指導を受け、
同じように口頭で説明をしながら描出発表をしま
した。午後からは、その３点に対しての実技試験

があり、大変緊張しながら無事終えることが出来
ました。コロナ禍のため県外への外出を極力控え
ていた３年間、久しぶりの県外講習会を受ける機
会に恵まれ、全国の先生と交流する事ができ大変
有意義な1日でした。今回学んだ日整水準の整復
法や固定法をしっかりと身につけ、県会員の皆様
へお伝え出来るよう、日々精進して行こうと思い
ました。
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第32回日整全国少年柔道大会
第13回日整全国少年柔道形競技大会

日　時：令和5年7月17日（月・祝）
　　　　午前9時30分（開会式）
会　場：アルビス小杉総合体育センター

 事業部　林　　政良　
　茹だる様な暑さの中、第32回日整全国少年柔道
大会、第13回日整全国少年柔道形競技大会の両富
山県大会が盛大に開催されました。今年はコロナ
感染も5類に緩和され昨年の無観客試合とは異な
り有観客となり選手の気迫やスタンドからの父兄
の声援により会場は外にも負けないほどの熱気に
包まれていました。
　開会式では27チーム総勢144名の選手が整列し、
大野重浩大会委員長の開会宣言の後、吉村英男大
会会長の開会挨拶に引き続き、橘慶一郎衆議院議
員、富山県議会議長山本徹代理厚生環境委員会委
員長富山県議会議員澤﨑豊、富山県柔道連盟平田
裕康会長にご祝辞を頂戴いたしました。また、当
日ご出席されなかったご来賓より多くの激励のお
言葉の中から野上浩太郎参議院議員の祝電をご披
露させて頂きました。
　続いて審判上の注意を山田隆司審判長から頂
き、高岡西条柔道教室所属の若林朝日選手（6年生）
より「日頃の成果を十二分に発揮し正々堂々戦う
事を誓います」と力強い選手宣誓で熱戦の火ぶた
が切られました。
　形競技大会から始まり、続いて3会場にて学年
別の個人戦が行われ白熱した試合が続き、3位決
定戦、決勝戦は本部前の2会場で行われ、選手、
父兄の応援も最高潮となりました。
　閉会式では各賞受賞者に賞状、メダルが吉村英
男大会会長から渡され、島田貞之大会副会長によ
る閉会の挨拶で終了いたしました。

　今大会が無事に終えることができ、大会役員、
競技役員、小杉高校柔道部員20名、大会委員皆様
のご協力に心から感謝と御礼を申し上げます。
　形競技大会・個人戦・元気賞・全国大会出場選
手、監督は下記の通りです。
第13回　日整全国少年柔道形競技大会富山県大会
　優勝　水橋錬成館
　２位　県営富山武道館
　３位　錬成塾

第32回　日整全国少年柔道大会富山県大会　
６年生
　優勝…高岡西条柔道教室 若林　朝日選手
　２位…柔心会 吉野　七斗選手
　３位…県営富山武道館 米田周太郎選手
５年生
　優勝…柔心会 森　　龍我選手
　２位…県営富山武道館 西野裕一郎選手
　３位…高岡西条柔道教室 関　　達人選手
４年生
　優勝…柔心会 山田　　翠選手
　２位…黒部市錬成 七澤　純磨選手
　３位…戸出柔道スポーツ少年団　堀　　大雅選手
元気賞
　共栄塾柔道場 石黒　遥都選手
　柔心会 中条　めい選手
　高岡西条柔道教室 松井　美昇選手
　柔心会 肥田　琴葉選手
　あわら柔道スポーツ少年団 石黒　　快選手
　庄川柔道スポーツ少年団 大井　すず選手
　県営富山武道館 中村　　英選手
　高岡西条柔道教室 鉢蠟　大和選手
　小杉少年柔道クラブ 本保　　薫選手
　柔心会　　　高野　ゆの選手、谷　　真未選手

全国大会出場者
　形の部　　水橋錬成館チーム
　　　　　　　朝井　春道選手、高柳　佑成選手、
　　　　　　　鷹取　祐司監督
　団体戦
　　高岡西条柔道教室チーム　松井　博也監督
　　　先鋒４年生…山田　　翠選手
　　　次鋒５年生…森　　龍我選手
　　　中堅５年生…西野裕一郎選手
　　　副将６年生…吉野　七斗選手
　　　大将６年生…若林　朝日選手

事業部
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令和5年度 保険実務講習会「新川ブロック」

日　時：令和5年7月23日（日）
　　　　午前10時～午後12時
場　所：有磯ドーム　研修室
保険部：木下　隆男　保険部長
　　　　前原　征一・一ノ瀬　充　保険担当理事
対象者：新川ブロック会員(従事者含む)
� 73名出席

 保険部　一ノ瀬　充　
　令和5年度・（公社）富山県柔道整復師会保険実
務講習会を保険部3名が講師で開催しました。今
年度は、4ブロックごとに開催予定で、今回は73
名が出席で行いました。
　私一ノ瀬の司会のもと、木下保険部長のご挨拶
の後、一ノ瀬保険担当理事・前原担当理事・木下
保険部長の順で、3題各項目についてパワーポイ
ントを使いプレゼン形式で説明・指導を行いなが
ら項目ごとに細かく質疑応答の時間を取り講習会
を実施しました。
１．①労災申請繊細手引き
　・ 算定の仕方・申請書の記載の仕方（保険実務

101p・102p・103p・156p・157p参照）
　　② 『労災版と健康保険版』指・趾骨骨折・脱

臼・不全骨折・捻挫・打撲・挫傷の算定
 （保険実務10p・104p参照）
　　③労災申請の実態と現状
　　④償還払いの摘要条件（4項目）
２．①原因、長期、頻回の記載注意事項
　・負傷原因の簡略記載の注意・指導
　・ 長期施術継続理由　3 ヶ月超過した時点・施

術部位の状態、症状を明確に記載。
　・ 長期頻回施術理由は初検日より3ヶ月超過し、

その回数が10～15回以上の場合
　　② 日整トピックス（厚生局が保険者の支給処

分の取消す）
　　・ 骨折事例8件審査請求→勝訴（アドバイザー

弁護士と取り組み成果現る）
３．保険実務の要
　① 不支給・審査請求についての具体例と対応の

説明
　② 予診票・問診表があり、怪我の内容、施術の

説明が出来る事が大事。
　③ 柔道整復師法(昭和45年4月14日制定)につい

ての説明
　④患者照会(保険者からの確認)の現状と説明
　・施術治療部位の患者様との意思相違の対応　
　・ローカルルールの説明
　・往診についての説明
　・小児肘内障の請求についての説明
　・自賠責保険請求についての説明
　講習会終了後、井田栄二新川ブロック長より、
ご挨拶と謝辞が述べられ、全てを終了しました。
出席者からは多くの質問があり、関心の高さが伺
え実りあるものになりました。この講習会を契機
に今まで以上に勉強・熟知されて、保険実務の大
切さを確認していただき今後に繋げて欲しいと思
います。今後、保険部は木下保険部長のもと、勉
強と努力を重ね会員の先生方に寄り添えるように
尽力していきたいと思います。
　沢山の会員の先生方にご清聴していただきあり
がとうございました。

保険部
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令和5年度 役員保険実務意見交換会

日　時：令和5年7月30日（日）
　　　　午前9時～午前9時55分
場　所：接骨会館3階会議室

 保険部　一ノ瀬　充　
　猛暑の候、吉村英男会長始め役員21名全員が出
席され、講師として保険部3名で開催いたしまし
た。
　始めに、吉村会長より、「役員の先生方が保険
について、知っている部分、知らない部分もある
と思いますので理解して会員の先生方に伝わるよ
うにして下さい」とご挨拶されました。続いて、
木下隆男保険部長より、「我々役員は、保険実務
の基本的なものは分かっておられると思います
が、本日勉強していただいて会員から聞かれても
答えられるようにして欲しいと思います」と、意
見交換会の趣旨を申し上げられました。
　今回からはパワーポイントを用いてプレゼン形
式でいたしました。
１ ．前原担当理事よりQ＆A方式で、往診・休日

加算・3部位加療中での逓減・情報提供書・長 
期、頻回の記載・支給申請書の訂正印・医師か
ら依頼された難題なる骨折・ガリバー等の調査
票で再提出の仕方・患者の署名・小児肘関節脱
臼の算定方法・拘縮後療の算定等、続いて負傷
原因の記載方法の説明をいたしました。

２ ．一ノ瀬より、労災申請繊細手引の説明をいた
しました。

３ ．木下部長より１、２の補足説明・審査請求・
保険者からの返戻の対応・役員の先生方の会員
への対応等を述べられ閉会となりました。時間
に限りはありましたが意義のある意見交換会
だったと思います。役員の先生方より、項目ご
とに多くのご意見、ご質問戴き活発な意見交換
がされました。今後も保険部として、定期的に
意見交換会を開催させていただきたいと思いま
す。私自身も、勉強させていただきしっかりと
お伝えしていきたいと思います。

－ 25 －



第19回チュ－リップカップinとなみ2023ビ－チボ－ル大会

第43回魚津しんきろうマラソン

日　　時：令和5年4月9日（日）
会　　場：富山県西部体育センタ－ 大アリ－ナ
対　　象：ビ－チボール参加者
参加者名：金田英治、水上靖隆

日　時：令和5年4月23日(日)
　　　　午前8時20分～午後2時30分
場　所：ありそドーム

　令和5年４月9日（日）、４年ぶりにチューリップ
カップ㏌となみ2023ビーチボール大会が開催され
ました。例年より小規模での開催となりましたが
85チームが参加、うち55チームが県外で遠いとこ
ろでは岩手県から参加されています。新型コロナ
の蔓延により活動も活発に行われていなかったこ
とと思われますが、ビーチ熱は冷めることなく熱
戦が繰り広げられました。
　砺波市ビーチボール協会より今年も選手救護支
援の要請があり、当会から金田英治・水上靖隆の
2名が熱い選手達の応急処置を施すことになりま
した。この大会に連続９回続けて救護させて頂い
ておりますが、予防のための処置が３名、競技中

　第43回しんきろうマラソンが開催され、(公社)
富山県柔道整復師会スポーツ委員会の依頼を受
け、魚津市から5名、近隣の市町村から5名、計10
名の会員が参加し、115名のランナーに接骨院の
業務内容および業界の周知を目的として、テーピ
ング・アイシング・スポーツマッサージを中心と
したケア＆コンディショニングを行いました。
　今年は3553名とコロナ前には及ばないものの、
昨年の2671名を大幅に上回る参加者がありまし
た。2012年ロンドン五輪柔道女子57㌔級金メダリ

の負傷による処置が２名と過去最も少ない人数で
した。
　負傷者が少なく私たちの出番が少なくなること
はTJATのアピールの場を減らすこととなります
が、負傷者が少ないことは大会主催者側には良い
ことであり、また選手本人の自己管理ができてい
ると思えば誠によい傾向だと思います。

ストの松本薫さんがゲストとして参加し、天候に
も恵まれ3139名が完走しました。
　ブースに来たランナーからは「気温も丁度良く、

砺波ブロック　水上　靖隆

新川ブロック　広沢　　誠

スポーツ委員会
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かなり走りやすかった」という話が良く聞かれま
した。それもあってか、コロナ前は混雑する時間
になると利用者にもかなり待ち時間がありました
が、今回はあまりなく、先生方もより一人一人の
ランナーに余裕をもって丁寧に対応出来ている印
象を受けました。
　久々にTAJTの活動に参加しましたが、普段は
個々で活動する柔整師が他の先生と一緒に活動す
ることは、勉強にもなりますし、良い刺激になる
と感じました。

第40回カーター記念黒部名水マラソン

日　時：令和5年5月28日（日）
　　　　午前7時30分～午後3時
場　所：黒部市総合体育センター前

　27日（土）～ 28日（日）、黒部市にて第40回カー
ター記念黒部名水マラソンが開催されました。今
までコロナ禍の影響もあり３年間トレーナー活動
が自粛されていりましたが、規制緩和に伴い大会
実行委員会より要請があり２日目の28日（日）に
4年ぶりのケア＆コンディショニングを行ってき
ました。
　当日は、フルマラソンの部・10㎞の部・車イス
の部の３部門が行われ6,312人が出場されました。
　トレーナーとして黒部市から4名、県内の市町
村から10名、計14名の先生が参加され、195名の
ランナーに接骨院の業務内容および業界の広報活
動を目的としてテーピング・アイシング・スポー
ツマッサージを中心とした施術を行いました。
　本大会が2日間の大会となり活動は28日のみ
だったため、例年よりも出場者数が減少したこと
で利用者に待たせることなくスムーズに活動が出
来たのではないかと思います。
　朝から天候にも恵まれ快晴のなか徐々に気温も
上がり参加されたランナーにとっては、過酷な環
境下でのレースになったようで熱中症対策や痙攣
等の対応に悩む例も見受けられました。先生方の
中でも、レース終了後にスポーツドリンクや大会
で振る舞われている豚汁や海鮮汁の飲用による塩

分摂取を積極的に利用者に勧めている事を、聞い
て非常に参考になりました。
　まだまだ改善点はありますが今回の経験を活か
し今後の活動を、これからの業務や施術に役立て
たいと思いました。ありがとうございました。

新川ブロック　髙山　大海
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令和5年度 富山県高等学校総合体育大会
第72回 富山県高等学校柔道選手権大会

日　時：令和5年5月27日(土)・28日(日)
場　所：アルビス小杉総合体育センター

　五月晴れの気持ち良い天候の中、開催され初日
の27日（土）は前原　征一先生（前スポーツ委員
長）と私、眞田（現スポーツ委員長）の2人で救
護活動に参加しました。朝一番に氷を買い求め会
場に到着後に小袋に分けて準備万端でスタンバイ
していましたが、私のブースには古傷のケアの為
の氷を取りに来た選手が2 ～ 3人いました。一方、
前原先生のブースには『右肘捻挫』と締め落とさ
れ失神した選手の蘇生でした。
　大きなケガもなく、のびのびと戦い、悔しがっ
たり勝って嬉しそうな顔をした子供たちの顔を見
ていると、昔の柔道選手としては懐かしい思い出
がよみがえりました。

　（公社）富山県柔道整復師会、接骨院の広報活
動としてボランティアの活動は選手・指導者・父
母に良いPR活動になると思います。これからも、
機会があればぜひ参加したいと思います。

スポーツ委員長　眞田　克樹

令和5年度 新川地区中学校総合選手権大会（柔道競技）

日　時：令和5年6月10日(土)
　　　　午前8時30分～午後3時
場　所：滑川市総合体育センター

　本大会は今回から国際試合と同様に、主審一名
が試合場に上がり、副審は離れた場所から審判を
行う一審制で試合を実施し、午前中に男子の部10
校、女子の部4校による団体戦が、午後からは個
人戦が行われ、男子8階級、女子5階級、合計69名
の選手が出場しました。
　試合前の練習中の足趾の裂傷による負傷が1名、
足趾の擦傷による負傷が1名、鼻出血による負傷
が1名ずつ来て、それぞれ救護を行いました。

　裂傷による処置に
関 し て は、 一 緒 に
同行した先生と救護
活動前の申し合わせ
にて、競技が終了し
た選手には棉花等で
創傷部を圧迫ののち
テーピングを貼付が
望ましいが、試合中

では夏場は特に汗によりテーピングが外れる可能
性を考慮し、今回は試合前の負傷ということで、
止血が完了ののち、ホワイトテーピングにて負傷
箇所を被覆しました。
　今回改めて、大会実施の時期や、試合の前後に
よって処置も変わっていくのを考慮していく重要
性を再認識しました。今回の経験を活かし今後の
救護活動や施術に活かしていきたいと思います。
　ありがとうございました。

スポーツ委員　佐々木　茂富
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　薫風の候、(公社)富山県柔道整復師会・スポ－
ツ委員会より中川　洸一先生と私一ノ瀬の2名で
救護活動を行って来ました。
　2日目は、男女合わせて個人戦14階級が開催さ
れました。高校生の大会とあって力と力のぶつか
り合いで白熱した試合が繰り広げられました。救
護活動としては、9名の選手にアイシング、テー
ピング等の処置を施しました。今回、救急搬送を
行うような選手はおらず安堵しました。
　これからも、TJAT活動に積極的に参加し、選
手たちに寄り添い、見守り、適切にしっかりと対
応していきたいと思います。
　今回、富山県柔道連盟の役員の先生方、一緒に

富山ブロック　一ノ瀬　充
活動させていただいた中川先生にはお世話になり
本当にありがとうございました。

日　時：令和５年7月2日
　　　　午前10時～
場　所：県立富山武道館

　富山県教育委員会、（公財）富山県スポーツ協会、
富山県柔道連盟主催による第54回富山県柔道体重
別選手権大会と、第76回富山県民体育大会柔道競
技が富山武道館で開催されました。
　富山県柔道連盟からの依頼を受けて、久水嘉智
会員と寺西正幸の２名で救護活動を行って参りま
した。

　今回は、新型コロナウイルスの制限緩和に伴い、
マスクの着用や手指のアルコール消毒、声出し応
援などの制限等を選手達や観客に求めず、通常の
大会の進行となりました。
　そして、大会も非常に盛り上がり、選手たちも
気迫がこもっており、熱戦が繰り広げられました。
　救護活動の内容といたしましては、爪の損傷が
２件、顔からの軽度の出血１件、右肩関節の打撲
１件と重症となる怪我もなく、無事大会を終える
ことができました。

富山ブロック　寺西　正幸

第54回 富山県柔道体重別選手権大会
第76回 富山県民体育大会　柔道競技

第61回 富山県中学校総合選手権大会　柔道競技

日　時：令和５年７月16日(日)
　　　　午前９時50分～
場　所：アルビス小杉総合体育センター

　今年度からスポーツ委員会副委員長を務めさせ
ていただきました。初めての活動でしたが、中川
先生に助けられ何とか無事終えることができまし
た。
　さて、大会に関して、男子団体16チーム、女子
８チームの参加で午前中に行われ、午後から個人

戦が行われ、男子9階級　116名　女子8階級　59
名で、大会も盛り上がり選手たちの真剣な試合を
観戦し、勝って泣く子、負けて泣く子、久々に楽
しませてもらいました。
　救護活動に関して、６名の負傷者があり手関節
の捻挫１件、頸部捻挫１件、右指関節捻挫１件、
左大腿部挫傷１件、左膝関節捻挫１件、右眼打撲
１件があり、アイシング、テーピングを施しまし
た。

スポーツ副委員長　柴田　成人
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日　時：令和5年6月18日（日）午前11時～
場　所：同心公民館

日　時：令和5年2月5日(日)
　　　　午前10時～
場　所：(公社)富山地区柔道整復師会
　　　　接骨会館

講師　新川地区柔道整復師会理事
　　　見角　　剛先生

　（公社）富山県柔道整復師会は立山町同心地区
ことぶき会より介護教室の依頼を受け、63名の
方々が参加され、介護予防教室が開催されました。
　当日は、見角先生が「介護生活にならないため
に」という演題で椅子に座った運動を中心に、口
腔嚥下体操、転倒予防指導並びに良い食事と良い
睡眠が筋肉の基を作り、認知機能の低下を防ぐと

演題：「災害に備えて」
講師：富山県防災士会　防災士　小林　格之氏

　立春の候、コロナ感染症対策をしっかりとした
中、参加人数を制限して会員40名参加し開催しま
した。
　林　禎之災害対策委員の司会のもと、大野　重
浩委員長、吉村　英男会長のご挨拶の後、講演が
始まりました。
　①最近の災害（地震・水害）
　②地域のハザードマップ

いう内容で講演されました。また立山町接骨師会
会員も補助員として活躍し、同心ことぶき会の皆
様には大変ためになったと喜んで頂けました。
　我々柔道整復師は怪我を治すことが業務であり
ながらも、身体機能低下から起こる転倒予防、筋
力減少、QOLの質向上等、介護分野においても
地域社会の一翼を担う存在であると再認識しでき
るとても有意義な教室開催となりました。

　③災害発生時の避難方法
　④日頃からの備え
　⑤災害時のボランティア活動
　今回は地震・台風などの水害時における、富山
県の河川の特性から見た避難方法、接骨会館（船
橋北町）周辺の地域、神通川流域を例とし、浸水
対策、備え方、災害に対する意識・知識をご講演
していただきました。

立山町介護予防教室報告
 介護委員　清水　純郎

令和4年度災害対策委員会講習会
 災害対策委員　一ノ瀬　充

介護委員会

災害対策委員会
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開催日時：令和5年5月21日（日）
　　　　　午後1時～
開催場所：富山市桜橋通り３番１号
　　　　　富山電気ビルディング５階大ホール
組合員総数：452名
出席者数：311名　　本人出席：247名
書面議決・委任状出席：64名
出席理事：9名（全員出席）
出席監事：飛田秀明（出席）
　　　　　（欠席1名　田邊裕三）
議　　長：廣川　　昇

魚谷明弘理事長挨拶
　電気料金をはじめとしての諸物価の高騰の折
り、組合員のみなさまにはご苦労が絶えないもの
と考え、組合としては組合員のみなさまへのご支

援を最優先事項として事業活動を営んでおりま
す。
　この後の議事においても、より良き協同組合活
動のために皆様からのご意見ご質問等をいただき
たいと存じます。
第 1号議案　令和4年度事業報告書承認の件
第 2号議案　令和4年度決算関係書類及び剰余金処

分案承認の件（監査報告）
　議長は、第1号議案及び第2号議案は関連性があ
るため、一括討議すべきものとし、森田副理事長
が資料に基づき事業報告書の概要を読み上げ説明
し、次いで小柳副理事長が資料に基づき財務諸表
の概要と剰余金処分案について説明した。
　特に令和4年度の剰余金処分案については、決
算状況をふまえて無配当としたいとの説明があ
り、続いて飛田秀明監事が監査報告を行った。
　特段の質問もなく、第1号議案、第2号議案とも
に提案どおり可決
第3号議案　令和5年度役員報酬の件

　講演終了後の質疑応答では会員からの公助、共
助に関する質問等もあり盛会の内に講演会は閉会
しました。
　地域の防災について、日頃、気づかないことや
知らないこともあり、大変為になり有意義な講演
でした。

　近年、日本各地で大雨や地震などの災害が多発
しており、日頃の備えと防災意識を高めていくこ
とが重要と考えます。
　我々も柔道整復師として、公共機関・地域の住
民の方々と情報交換をしながら災害に備えていき
たいと思います。

令和5年度 富山県柔道整復師協同組合
通常総会報告

富山県柔道整復師協同組合
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　森田副理事長が「令和4年度と同様に無報酬、
ただし費用弁償は行うことにしたい。」との説明
がなされた。 賛成多数として提案どおり可決

第4号議案　令和5年度事業計画案承認の件
　森田副理事長が総会資料に基づき、事業計画案
の概要、特に、今年度から実施を計画しているボ
ウリング大会についての説明がなされた。
 賛成多数として提案どおり可決
第5号議案　令和5年度収支予算案承認の件
　小柳副理事長が総会資料に基づき収支予算案の
概要、特に、組合員への支援策として用紙販売価
格の大幅な値下げを実施し、令和5年度は赤字計
上を想定した収支予算案とした旨の説明がなされ
た。 賛成多数として提案どおり可決

第 6号議案　組合員（死亡）脱退にともなう出資

日　時：令和5年４月23日(日)
　　　　午後3時30分～午後5時10分
会　場：富山市舟橋北町3ー 7
　　　　接骨会館3階会議室
出席者：理事9名　監事2名　全員出席

日　時：令和5年5月21日(日)
　　　　午後4時30分～
会　場：富山電気ビル大ホール
講　師：櫻井会計事務所代表社員・社団顧問
　　　　税理士 櫻井　啓年氏

〈魚谷理事長挨拶〉
　本日参加への謝辞とともに、遠慮なく自由な意
見をいただきたいとの挨拶があった。

〈議　題〉
第1号議案　令和4年度　事業報告承認について

　税制度の変更として「インボイス」に係るニュー
スが連日のように報道されています。この度、当
組合としても「インボイス制度の概要と対策につ
いて」と題して税務研修会を開催しました。
主題
・インボイス（制度）とは何？
・柔道整復師にとっての影響

　森田副理事長から、主要な事業内およびその成
果、対処すべき重要な事項、組合の現況に関する
事項、組合員数および出資口数の増減等について
の説明がなされた。
　特に組合員数の減少傾向をふまえ、組合員への
支援施策の検討と実施が必要とされるとの内容で
あった。 全員異議なく承認
第 2号議案　令和4年度　決算書類ならびに剰余金

処分案承認について
　小柳副理事長から、令和4年度の決算と財務の
状況として、対前年比で大幅な減益となり、配当
を見送りとせざるを得なくなったとの説明あり、
その後に、田邊、飛田監事から監査報告がなされ
た。 全員異議なく承認
第3号議案　令和5年度　役員報酬について
　森田副理事長から、無報酬とし、ただし費用弁

令和5年度 富山県柔道整復師協同組合
理事会報告

令和5年度 富山県柔道整復師協同組合
税務研修会

金の払い戻し手続きの簡略化の件
　北川事務局長から資料にもとづき、不幸にして
組合員が死去された場合に、相続人のご負担を軽
減すべく、定款第14条を補記変更のうえ手続き簡
略化を図りたいとの説明がなされた。
 賛成多数として提案どおり可決
 以上

・ 営業規模別、インボイスへの対応具体的なケー
ス事例

　尚、今回の研修会は、組合員各位の基礎的な税
務知識の習得の機会、ケーススタディとご理解下
さい。
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償をおこなうとの説明がなされた。
 全員異議なく承認
第4号議案　令和5年度　事業計画案について
　森田副理事長から、事業計画案の説明がなされ
た。 全員異議なく承認
第 5号議案　令和5年度　収支予算案について、お

よび
第 6号議案  用紙販売価格の大幅な値下げ案につ

いて併せて審議
　小柳副理事長から、収支予算案について説明が
なされた。
　特に、組合員への支援策として、レセプト等用
紙販売価格について大幅値下げを織り込み、結果
として40万円程度の赤字計上の予算としたいとの
内容であった。 全員異議なく承認
第7号議案　不良在庫の一括処分について
　北川事務局長から、令和3年4月理事会での「不
良在庫の5 ヵ年で廃棄処分」との決議に関連して、
その未処分残額を一括にて処分したいとの説明が
なされた。 全員異議なく承認
第 8号議案　組合員（死亡等）脱退にともなう出

資金払戻し手続きの簡略化について
　北川事務局長から、組合員の死亡にともなって
の出資金の払戻し手続きに際し、当組合制定の領
収書の提出と理事長の承認を条件として、必ずし
も相続人全員の署名捺印をもとめないとの、手続
き簡略化案について説明あり。
 総会への定款の変更議案提出として承認
第 9号議案　令和5年度　通常総会提出議案等につ

いて

　魚谷理事長から、通常総会の日時、会場、議案
についての説明あり。 全員異議なく承認
第10号議案　組合指定業者新規加入承認について
　魚谷理事長から、4社の新規協力業者の紹介説
明あり。 全員異議なく承認
第11号議案　組合指定業者脱退について
　魚谷理事長から4社の脱退報告あり。　
 全員異議なく了承
第12号議案　組合員の脱退について
　魚谷理事長から11名の脱退報告あり。
 全員異議なく了承
第13号議案　組合員の新規加入承認について　
　魚谷理事長から、1名の新規加入組合員の紹介
説明あり。 全員異議なく承認
第 14号議案　富山県中小企業団体中央会との共済

制度加入促進業務委託契約の締結について
　北川事務局長から、上記委託契約の概要説明あ
り。 全員異議なく承認
その他
　出席の各理事から、次の各種報告と要請がなさ
れた。
　① 4月29日の親善ゴルフ大会の役員を委嘱する

ので、協力を依頼する。
　② 5月21日の総会後に当組合主催の研修会を開

催するので協力を願いたい。
　③ 9月23日の親善ボーリング大会については会

場を立山グランドボウルとし、その他の子細
については世話人に一任とする。

 以上　

第20回富山県柔道整復師協同組合
（公社）富山県柔道整復師会

ブロック対抗親善ゴルフ大会
 高岡ブロック　磯辺　遼平

日　時：令和5年4月29日（土）
　　　　午前11時40分～
　　　　楠・茜コース同時スタート
場　所：太閤山カントリークラブ

　4月29日（土）にブロック対抗親善ゴルフ大会
が太閤山カントリークラブにて36名の参加のもと
開催されました。
　天候にも恵まれ、快晴のなかスタートして行き
ました。日が出ているときは汗をかくくらい暑く
なり、曇ってくると風が吹いていたこともあり肌
寒く感じましたが、先生方と楽しくプレーするこ
とができました。
　プレー終了後はコンペルームにて表彰式が行わ
れました。ニアピン賞、ドラコン賞その他各特別
賞の発表があり、その後個人の成績発表が行われ、
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令和5年度 富山県柔道整復師連盟
執行委員会報告

日　時：令和5年2月21日（火）
　　　　午後8時～ 9時30分
場　所：接骨会館3階会議室
出　席：(執行委員)�　16名(※欠席1名）
　　　　(会計責任者)　1名(副委員長兼務)
　　　　(会計監督者)　2名

委員長挨拶概要
　今年は地方選挙の年にて当連盟でも支援各候補
者への支援活動に注力します。
　富山県の定期発行物である医療計画に関して、
他県同様に1ページ程度に扱いを拡大させるべく、
各県議からの支持も得て折衝を続けています。
　また協会けんぽによる「頻繁な患者さんへの原

因調査」について、地元国会議員の助言も得て、
厚労省担当者や協会けんぽとの意見交換会も開催
しました。
　執行部としては引き続きこれら課題に対し折衝
を続けてまいりますので、執行委員のみなさんも
それぞれの立場での活躍を願います。

議 題１．令和4年度 業務報告及び収支決算報告承
認について 異議なく承認

議題２．令和5年度 事業計画書（案）について
 異議なく承認

議 題３．藤柔会、志裕会、角柔会、富山県第二選
挙区支部ほかへの寄付について

　稲場副委員長から、4月の県議会議員選挙もふ
まえ、支援する各県議会議員宛にも寄付してはど
うかとの修正提案あり。

富山県柔道整復師連盟

それぞれたくさんの景品を頂き大変盛り
上がりました。団体戦は砺波ブロックが
優勝となりました。
　今回の開催にあたり大会準備等のお世
話をしていただいた役員の先生方、協賛
して頂いた企業各社の方々にお礼を申し
上げるとともに来年も変わらぬご支援を
お願い致します。
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日　時：令和5年3月19日（日）
　　　　午後1時～午後1時35分
場　所：接骨会館　3F会議室
出席会員数：442名
出　席：
（委 員 長）　吉村英男
（副委員長）　稲場　司、河合　優、
　　　　　　森田　満、木下隆男
（執行委員）　斉藤秀二、村上幸史、山崎一人、
　　　　　　窪田和一、中村　隆、浜岡保之、
　　　　　　矢木義人、清水純郎、柳村光彦、
　　　　　　浅川　透、坂井時和、林幸憲
（会計監督者）　山田隆司、米谷達也
（会計責任者）　森田　満（副委員長兼務）
（事 務 局）　北川弘司
議　長：小倉清治
議事録署名委員：柴田成人、吉村英男

委員長挨拶概要
　課題である協会けんぽからの頻繁な照会に関し
て、昨秋、協会けんぽ、厚生労働省、富山県柔道
整復師会による意見交換会が開催され、当方の意
見を強く伝えました。
　また、富山県発行の医療計画書について、来年
度は1ページ程度で我らに関する記載がなされる
見込みです。
　今年は地方選挙の年であるが、我々の主張や、
柔道整復師の地位向上を図るためにも地元議員か
らの支援は必要であり、各会員においては各々の
地区にて支援候補者へ働きかけを明確に示してい
ただきたい。
第 １号議案　令和４年度 業務報告及び収支決算

報告承認の件について 承認
第 ２号議案　令和５年度 業務計画書案承認の件

について 承認
第 ３号議案　令和５年度　藤柔会など各支援団体

令和5年度 富山県柔道整復師連盟
総 会 報 告

　討議の結果、公益社団法人の顧問である県議会
議員5名の関連団体宛にも各10万円の寄付をおこ
なうものと修正のうえ採決された。
 内容一部修正のうえ承認

議題４．令和5年度以降の年会費について
　矢木執行委員から、財務状況をふまえ、今年か
ら2,000円に減額してはどうかとの修正提案あり。
　討議の結果、今年以降の会費を年額2,000円に
するとの内容に修正のうえ採決された。
 内容修正のうえで承認

議題５．執行委員選任について
　各執行委員において指名推薦の方法を想定し
て、候補者を想定しておくのが宜しかろうとの意
見で一致。 異議なく承認

議題６．総会への提出議案について
　本日の議題の上記1,2,3,4,5を総会への提出議題
とすることを承認 以上

への寄付の件について
　藤柔会など従前からの実施先に加えて、支援
する県会議員5名に対し各々 10万円の寄付をす
るとの内容にて承認

第４号議案　令和５年度以降の会費について
従前の年間3,000円から令和５年度以降は2,000
円に減額として承認

第５号議案　執行委員の選出について
吉村委員長から任期満了により執行委員12名を
選出したいとの提案あり。
執行委員
・新川ブロック　清水純郎、清水正敏
・富山ブロック　山﨑一人、中村　隆、
　　　　　　　　斉藤秀二、村上幸史
・高岡ブロック　林　幸憲、柳村光彦、
　　　　　　　　浅川　透、窪田和一
・砺波ブロック　矢木義人、坂井時和
 以上12名全員承認

 以上
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富山県柔道整復師連盟執行委員会新役員

吉　村　英　男

森　田　　　満 木　下　隆　男 井　田　栄　二 大　野　重　浩

新川ブロック
清　水　純　郎

新川ブロック
清　水　正　敏

富山ブロック
山　崎　一　人

富山ブロック
中　村　　　隆

富山ブロック
斎　藤　秀　二

富山ブロック
村　上　幸　史

高岡ブロック
林　　　幸　憲

高岡ブロック
柳　村　光　彦

高岡ブロック
浅　川　　　透

高岡ブロック
窪　田　和　一

砺波ブロック
矢　木　義　人

砺波ブロック
坂　井　時　和

米　谷　達　也

但し、会計監督者は在任中
（任期期間は令和７年２月まで）

山　田　隆　司

執　行
委員長

執　行
副委員長

執行委員

会　計
監督者

－ 36 －



　このたび、公益社団法人富山県柔道整復師会顧
問で県議会議員の山本　徹先生が全国都道府県議
会議長会会長に就任され、心からお祝い申し上げ
ます。山本先生は、富山県議会議員で6期24年間
にわたり、委員会や特別委員会などで重要な役割
を果たされ、県民の声を反映した政策や条例の策
定に貢献されました。また令和5年5月から富山県
議会の議長に就任、県政の透明性や効率性を高め
るために様々な改革に取り組まれました。そのよ
うな実績と信頼が評価されて、全国都道府県議会
議長会の会長に選出されたものと思います。全国

都道府県議会議長会は、地方自治の発展と地方議
会の向上に寄与することを目的とする組織であ
り、令和5年3月に創立100周年を迎えました。
　今後も、全国47都道府県の地方議員や住民と連
携し、新型コロナウイルス感染症対策やデジタル
化推進など時代に応じた課題に取り組んでいただ
くことを期待しております。公益社団法人富山県
柔道整復師会は、山本県議の今後ますますのご活
躍を心より祈念申し上げております。
　誠に、おめでとうございました。

 山本徹富山県議会議長の全国都道府県議会議長会会長就任を
 心よりお祝い申し上げます
 広報部　柴田　成人

令和5年度 日本柔道整復師会
北信越ブロック会理事会

 （公社）富山県柔道整復師会 副会長　森田　満

日　時：令和5年5月27日（土）
　　　　午後３時～５時
場　所：五万石本店
　　　　富山市桜町１丁目６番４号

司会進行：富山県　森田　満副会長
１．開会の辞　　富山県　木下隆男副会長
２．歓迎の辞　　富山県　吉村英男会長
３．議事　　　　　

（１）新役員の承認について
　堂本事務局長より発表
・ブロック会新会長挨拶　宮下治由
・新役員挨拶
　理　　事　市川　寿秀、三澤　茂明、
　　　　　　西川　典孝、井田　栄二、
　　　　　　大野　重浩
　監　　事　津田　佳之、加藤智範
　事務局長　佐々木西盛 全て承認
・退任役員挨拶　　　　　稲場　　司
・感謝状及び餞別贈呈
　宮下会長より　嶋谷清、稲場司、河合優

（２）令和4年度　事業報告について 承認
（３） 令和4年度　収支報告および監査報告につい

て 承認

（４）学術大会への助成金について 承認
（５） 令和5年度　事業計画並びに収支予算計画に

ついて 承認
（６）各県からの議題について 各県議題説明
（７）日整役員（北信越ブロック）推薦について
　　  監事に宮下治油、理事に金子益美、柏木久

明　推薦する
４，閉会の辞　　　富山県副会長　井田　栄二

日本柔道整復師会北信越ブロック会
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北信越ブロック会
日整役員との意見交換会

 （公社）富山県柔道整復師会 副会長　森田　満

公益社団法人日本柔道整復師会
第43回北信越学術大会新潟大会

 学術部　藤森　和則

日　時：令和5年6月17日（土）午後6時～
　　　　　　　　　�18日（日）午前９時20分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル新潟

日　時：令和5年6月17日
　　　　午後4時～5時
場　所：ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　　「3階　飯豊」

　標記大会が新潟県新潟市で開催されました。17
日は開会式と夕食会が、18日には学術大会会長挨
拶、特別講演、特別協賛発表、会員発表、ワーク
ショップが行われました。
　学術大会会長挨拶が都合により代理の先生によ
り行われ学術大会が始まりました。
　特別講演　医療法人愛仁会　亀田第一病院　新
潟脊椎外科センター長　長谷川和宏先生による演
題「患者さんは我が教師」の講演がありました。
　整形外科の源は1741年パリ大学学長Nicolas 
Andyの書した「小児変形の矯正と予防の技術書」

（題名日本語訳）と聞く。小児期に大きく変形し
た脊椎に装具を装着した症例では、成長に伴い装
具を伸長できるよう工夫を加えた装具の開発・装
着や予期せぬトラブルへの処置など、いくつもの
症例から学び、現在に至っている旨の講演があり
ました。

質問
　福 井県…１．一般柔道大会は今後どのように行

うのか？又は中止にしてしまうのか？
　　 　見学及び応援は今後どのように行うのか？

（家族、県役員も含めて）
　石 川県…２．日整トピックスに厚生局が保険者

の処分取り消すという一報について関東信越
厚生局の判断に基づき、全国の各厚生局への
対応について

　富 山県…３．令和6年秋以降に保険証廃止につ
きマイナンバーカードに保険証が取り込まれ
るにあたり、マイナンバーカードより読み取
り専用機器使用について、また、レセコンで
はなく手書きの先生の対応等。

　４ ．衆議院解散について、連盟の対応はこれま
で通りなのか？

　　 　候補者ごとに持参する激励金額が違うのは
何を基準にしているのか説明願いたい。

　4項目について森川、竹藤、山﨑　各日整役員
より適切な回答が得られ有意義な意見交換会が行
われました。時間の関係にて5番目の質問が出来
ないほどでした、今後とも意見交換会が定期的に
行われることを期待します。

　続いて特別協賛発表が新潟柔整専門学校　非常
勤講師　川谷悠也先生より「接骨院に於ける外傷
の治療経験　～良好な結果を得た脱臼骨折2症例
について～」行われました。
　会員発表は6席のうち2席を富山県から、発表順
に磯谷充律会員が　演題　二分靭帯損傷に対して
エコー観察を行った症例報告、高崎浩会員が　演
題　橈骨遠位端伸展骨折に対する「背臥位・水平
法」の有効性の発表がありました。2席とも座長
は富山県の島田貞之学術部長がつとめました。
　磯谷充律会員は足関節靭帯損傷の中で外側側副
靭帯に次いで多い二分靭帯損傷のうち踵立方靭帯
のエコー観察画像をもとに、踵骨側で剥離骨折と
みられるエコー観察ができるもののX線では骨折
が確認できなかった症例3例について若干の考察

－ 38 －



公益社団法人日本柔道整復師会
通 常 総 会

 富山県代議員　森田　　満

日　時：令和5年6月25日（日）
　　　　午後12時～
場　所：日本柔整会館

議題
　（１）令和4年度決算案の承認について
　（２）令和5年度会費免除者案の承認について
　（３） 役員の選任並びに会長及び副会長の選定

について
報告
　（１）令和4年度事業報告
　（２）令和4年度監査報告
　暑さ厳しい梅雨空の下、通常総会が日本柔整会
館2階会議室にて行われました。
富山県より代議員として、吉村英男会長、森田　
満副会長、木下隆男副会長が出席し、全国から役

員他、代議員95名が出席しました。
　伊藤述史会長の挨拶後、遠藤議長、加藤副議長、
吉村議事録署名人、杉尾議事録署名人を選任し、
議事が進行され（１）（２）承認後、（３）におい
ては大室選挙管理委員長、吉田選挙管理副委員長
より説明があり会長選挙、副会長選挙が行われ、
理事、監事においては定数通りにより一括承認を
挙手にて行われ、選管より結果が発表されました。
会長（長尾淳彦）、副会長（竹藤敏夫、森川伸治）、
理事（原澤研祐、田代富夫、大河原晃、山﨑邦生、

を加えて発表した。
　高崎浩会員は橈骨遠位端伸展骨折の整復法につ
いて発表した。患者の身体的不安や負担を極力小
さくするため、整復・固定を確実に行うために整
復は一人で行わないこと。背臥位で患肢前腕が床
と水平位による手法（略して「背臥位・水平法」）
を選択し良好な結果を得ていることを発表した。
最後に、接骨院に来院する骨折患者は年々減少
し、今後も整復固定する機会は少なくなると思わ

れる。それでもいざ骨折患者が来院された際には、
状況に応じて確実に対応できるよう、我々柔道整
復師は常日頃から学術研鑽、技術向上をしておく
べきである。と力強い言葉で締めくくった。
　昼食休憩の後に整復固定・超音波観察装置につ
いてワークショップが行われました。
　その後、発表者表彰があり、午後3時に閉会の
辞で第43回北信越学術大会新潟大会は終了しまし
た。

公益社団法人日本柔道整復師会
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議題
　第1号議案　令和4年度事業報告について
　第 2号議案　令和4年度収支決算並びに監査報告

について

　令和5年度定時総会が久水嘉智理事進行のもと
開催されました。
　初めに木下隆男会長が総会に出席された会員に
感謝を述べられ、令和4年度に開催された富山地
区の行事、社団の行事、介護予防運動、ＳＤＧs
の活動等に対しての現状を報告され挨拶とされま
した。
　上條邦彦先生を議長に選出し、舟崎泰司会員、
坂岡雅也会員を議事録署名人に指名し議事に入り

斎藤勝典、川口貴弘、柏木久明、櫻田裕、高山訓
正、藤川和秀、鈴木努、徳山健司、金子益美、斎
藤武久橋口均、塩川哲也）監事（宮下治由、高橋
政夫）を代表して長尾淳彦新会長より挨拶があり、
その後報告事項の後、閉会となりました。
　これからの2年間は長尾淳彦会長の下、新体制
で公益社団法人日本柔道整復師会を良い方向に導
いていただけると信じ大いに期待するものです。

日本柔道整復師協同組合
通 常 総 大 会

 日整協同組合総代　森田　　満

令和5年度 富山県富山地区柔道整復師会
定 時 総 会

 富山地区　角　　　洋

日　時：令和5年6月25日（日）
　　　　午後2時30分～
場　所：日整会館2階会議室

日　時：令和5年4月9日（日）午後4時～
場　所：接骨会館3階

　第3号議案　令和5年度事業計画案について
　第4号議案　令和5年度収支予算案について
　第5号議案　役員選任について
　日整総会終了後、伊藤宣人理事長の挨拶後、議
長が選任され、第1号議案から第4号議案まで全員
の了承を得ました。第5号議案役員選任について
は理事（竹藤敏夫、櫻井弘、箱守志農夫、浜口高史、
佐藤和伸、堂前泰彦、大場好一、岡嶋映二、西岡
正人、岡喜与志）、監事（高橋政夫、佐藤安夫）。
　すべての議案が終了し閉会した。

ました。
　令和4年度会務報告、収支決算報告・会計監査
報告、令和5年度事業計画（案）、令和5年度収支
予算（案）の報告があり全ての議案において承認
されました。
　また、今年は役員改選の年で北島秀樹選挙管理

各地区富山県柔道整復師会

日本柔道整復師協同組合
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委員長より「役員選挙」の流れを時系列に内容を
説明されいずれも定数内で無投票当選と報告され
ました。
　会長：木下隆男（再任）理事：眞田克樹、一ノ
瀬充、中邑克信、古川信也、久水嘉智（5名再任）
監事：角洋（再任）田辺浩嗣（新任）が新役員と
なり会員の前で役員としての抱負を述べ挨拶しま
した。
　その後各理事が地区及び社団の活動についての
報告を行いました。
　眞田克樹理事が閉会の辞を述べられ富山地区定
時総会は終了致しました。

　令和五年度高岡地区柔道整復師会定時総会が４
月９日（日）午後３時より塩谷建設正気館道場に
て行われました。開会に先立ち令和4年度にご逝
去された浦 勝会員、河原 繁会員、吉堀岩夫会員
のご冥福を祈り出席者全員で黙祷を捧げました。
今年はようやくコロナの感染数も徐々に低くなり
会員多数出席の中、島田貞之理事の司会進行によ
り前原征一理事の開会宣言で始まり、森田 満 高
岡地区柔道整復師会会長の挨拶に続き、吉村 英
男（公社）富山県柔道整復師会会長よりご挨拶を
いただきました。
　つぎに議長選出で広川 昇会員が議長に選任さ
れ総会議事に入りました。令和4年度事業・会務
報告を柴田成人理事、収支決算報告を石橋 仁理
事、会計監査報告を新家幸生、明神 隆の両監事
よりあり承認された後、令和5年度事業計画（案）

令和5年度 富山県高岡地区柔道整復師会
定 時 総 会

 高岡ブロック　高坂　峰雄

日　時：令和5年4月9日（日）
　　　　午後3時～
会　場：塩谷建設正気館道場

が柴田成人理事より報告され、収支予算（案）が
石橋 仁理事より報告され可決承認されました。
そのあと各部の報告を担当理事から受け、高岡・
射水・氷見の各市会長より介護の現状の報告を受
けました。
　続いて本年は役員改選の年にあたり松長功二選
挙管理委員長より地区役員改選の説明と５月の県
総会での県役員投票の説明がありました。今回、
地区監事を務められていた新家  幸生監事が令和
4年度の監査報告を最後に退任されました。また
理事、地区監事の立候補者数は定数であったため
無投票当選の報告があり、新役員の方々は一人ひ
とりの挨拶の後に会員の皆様より拍手で承認して
いただきました。最後に藤森和則理事の閉会宣言
により定時総会のすべてを無事終了しました。
高岡地区柔道整復師会　新役員
　地区会長　　森田　　満（再任）
　理　　事　　島田　貞之（再任）
　　　　　　　前原　征一（再任）
　　　　　　　石橋　　仁 （再任）
　　　　　　　柴田　成人（再任）
　　　　　　　藤森　和則（再任）
　地区監事　　明神　　隆（再任）
　　　　　　　高坂　峰雄（新任）
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　新型コロナウイルス感染症も徐々に緩和される
中、充分な感染対策を行い令和５年度砺波地区柔
道整復師会定時総会が開催されました。
　総会は林禎之副会長の司会のもと大野重浩副会
長が開会を宣言されました。
　河合会長の挨拶では日本柔道整復師会及び柔整
療養費検討専門委員会の動向について述べられ、
続いて来賓として出席いただいた顧問の林教子砺
波市議会議員より祝辞をいただきました。
　議事においては小倉清治相談役が議長に選任さ
れ、理事者より令和4年度会務報告、収支決算が
報告され藤岡外行、三谷尚慶監事より監査報告が
述べられました。また令和５年度の事業計画案、
収支予算案が理事者より示され、すべての議題に
おいて可決、承認されました。
　役員改選では川合正信選挙管理委員長より立候
補者が定数であり無投票当選であることが報告さ
れました。
　新役員は以下のとおりです。
令和５年度富山県砺波地区柔道整復師会新役員
　会　　長　大野重浩
　副 会 長　林禎之、林政良
　監　　事　栗田勝弘、蔵谷昌隆
　地区理事　柴田秀喜、可部谷由喜子、中川雅晴
　　　　　　関原大心、牛田恭司、畔田肇
　新体制となった役員を代表して大野新会長から
今後の砺波地区の方針について述べられ、すべて

令和5年度 富山県砺波地区柔道整復師会
定 時 総 会

  砺波ブロック　脊藤　　剛

日　時：令和5年4月9日（日）
　　　　午後3時～
会　場：和風会館ふかまつ

の案件が滞りなく承認され小倉議長が退席されま
した。
　式の終りに富山県議会議員選挙に当選された米
原蕃県議会議員が駆け付けられ祝辞を頂きまし
た。そのあと可部谷会員から10期目の当選となる
米原県議に花束が贈呈されました。
　最後に大野新会長の閉会の辞にてすべて終了致
しました。
　河合優先生におかれましては会長をご勇退され
ますが、長きに渡り砺波地区のためにご尽力いた
だき感謝の念に堪えません。今後益々のご健勝と
ご活躍を心よりお祈り申し上げます。

　新川地区柔道整復師会定時総会が、浜岡保之地
区理事司会のもと、開催されました。
　総会では、始めに稲場司会長より、保険業務全
般の現況と今後の見通し、保険取り扱いの注意事
項について詳しい説明がありました。そして、「退
任にあたり、新執行部の先生方にはしっかりと頑
張っていただきたい。そして皆さんも新執行部の

令和5年度 富山県新川地区柔道整復師会
定 時 総 会

 新川ブロック　幾島　直人

日　時：令和5年4月9日（日）
　　　　午後3時～
場　所：スカイホテル魚津

先生方に意見を申していただきたい。そうするこ
とで我々の会の発展に繋がると考えております。
今後ともご支援をよろしくお願いいたします。」
と挨拶されました。
　次に、魚谷明弘会員を議長に選出し、定数確認
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で出席者59名、委任状26名、総数85名で今回の総
会の成立の報告があり、続いて議事に入り、令和
4年度会務報告、収支決算報告、監査報告、令和5
年度事業計画案、収支予算案、次期選挙管理委員
について審議され、満場一致にて承認されました。
　今年は役員改選の年にあたり、田中秋雄選挙管
理委員長より立候補者は各々定数であり無投票当
選の報告がありました。新役員を代表し井田栄二
新会長から稲場司前会長への労いと敬意と感謝の
言葉があり、「身の引き締まる思いです。これか
ら我々新役員、全力で職務に邁進してまいります
ので、ご指導、ご鞭撻、ご協力のほどよろしくお
願いいたします。」と挨拶がありました。
令和5年度 富山県新川地区柔道整復師会新役員
顧　　問　清水伸一郎、稲場　　司
相 談 役　魚谷　明弘
会　　長　井田　栄二
副 会 長　原　　　誠、浜岡　保之
理　　事　山田　隆司、見角　　剛
監　　事　幾島　直人、岡本　　優
地区役員　滑川市　稲垣　一仁
　　　　　立山町　清水　孝恩
　　　　　上市町　林　　英明

　　　　　魚津市　清水　博之
　　　　　黒部市　中野　一豊
　　　　　黒部市　二俣　泰之
　　　　　入善町　坂口　貴彦
　　　　　朝日町　袖野　孝良
　続いて、永年20年表彰として、高山大海会員（入
善町）の発表がありました。
　最後に、稲場司会長より、労災及び自賠責保険
の請求についての注意事項の説明とインボイス研
修会についてのお知らせがあり、総会は終了しま
した。
　その後、懇親会が行われ、和やかなうちに散会
となりました。

　暦どおりの暖かな日差しの中、令和５年小矢部
市柔道整復師会定時総会が開催されました。
　総会には公益社団法人富山県柔道整復師会から
吉村英男会長、富山県砺波地区柔道整復師会から
河合優会長が来賓としてご出席いただき、新型コ

令和5年 小矢部市柔道整復師会
定 時 総 会

 小矢部市柔道整復師会　片岡　由紀夫

日　時：令和５年２月９日（木)
　　　　午後１時30分～
会　場：小矢部市民交流プラザ２階105号室

ロナウイルス感染拡大防止のため、各会員のマス
クの着用、また間隔を空けて着席し、大野重浩会
員の司会により始まりました。
　はじめに小矢部市柔道整復師会　蔵谷昌隆会長
の挨拶があり、定数確認後、蔵谷会長が議長を務
め令和４年度会務及び決算が報告され、監事の片
岡が監査報告を致しました。
　役員選出では会長は蔵谷昌隆会長が続投し、副
会長は松井良一会員に代わり柴田秀喜会員、監事
は片岡に代わり可部谷由喜子会員が就任しまし
た。また介護予防の代表は蔵谷昌隆会長から小倉
慶郎会員に代わりました。
　令和５年度の予算ではコロナ禍の影響で行事が
少なく年会費は多少減額し徴収する事に満場一致

各市柔道整復師会・接骨師会
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　高岡市柔道整復師会総会が、雨晴の間において
開催され、令和4年度事業報告並びに収支決算報
告及び監査報告があり承認されました。引き続き、
角田悠紀市長より市政報告会があり、高岡市の現
状と未来を見据えたビジョンをお話されました。
市政報告終了後、万葉の間において角田悠紀市長、
山本徹県議、酒井立志県議、曽田康司市議、福井
直樹市議をお迎えし、新年会が開催されました。
コロナ禍でありましたが、対策をしっかり行い新
年会が終了しました。

　三寒四温の言葉どおり、冬と春が行ったり来た
りしている昨今、コロナ感染症は落ち着いてきま
したが、感染対策を実施し会員12名の出席で魚津
市接骨師会総会を開催しました。
　総会では山本正勝会長の挨拶の後、経澤治勝会
員が議長を務め令和4年度の事業報告・決算報告・
監査報告の審議を行いつつがなく承認されまし
た。

令和5年 高岡市柔道整復師会・角柔会
総会・合同新年会

 高岡ブロック　柴田　成人

令和5年度 魚津市接骨師会
総会・懇親会

 魚津市接骨師会　経澤　晋太郎

日　時：令和５年２月11日（土）
　　　　午後5時～
場　所：ニューオオタニ高岡　3F

日　時：令和5年3月18日(土)
　　　　午後6時～
場　所：スカイホテル魚津

で可決され、議事は終了致しました。続いて来賓
としてご出席いただいた吉村会長、河合地区会長
より県内の保険に関する注意事項等についてお話
いただきました。
　途中、桜井森男小矢部市長、小矢部市柔道整復
師会顧問の石田義弘市議会議員に来賓としてお越
しいただきお言葉をいただきました。
　また昨年小矢部市の市議選、市長選を見事勝ち
抜かれたお二方に小矢部市柔道整復師会の可部谷
由喜子会員、大鋸屋理津子会員より花束が贈呈さ
れました。
　桜井市長、石田市議がご退場後、続けて吉村会
長、河合地区会長よりお話をいただいたあと総会
は終了致しました。

　本年はコロナ禍の早期の終息を願い、安心して
様々な活動、行事が行われるよう期待したいと思
います。

　また、介護予防教室の現状報告の後、(公社)富
山県接骨師会稲場司副会長から接骨院の現状や今
後の課題など沢山の話をして頂きました。
　懇親会では、衆議院議員上田英俊先生にご臨席
いただきました。接骨院とはどういった仕事なの
か、現在どういった問題があるのかとの質問が
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　『ゴールデンウィークの次は北光同窓会！』と
いうスローガンの下、富山県北光同窓会総会、学
術研修会、懇親会が行われました。新型コロナウ
イルス感染拡大予防の為に中止になっていた懇親
会を含む同窓会は、実に4年ぶりという事もあり、
盛大に開催されました。
　総会にて冒頭、島田貞之会長よりご挨拶があ
り、過日行われた北信越柔整専門学校の卒業式に
参列された時のお話がございました。卒業生は僅
か18名（富山県関係者は3名）、役員の先生方も少
なく閑散とした卒業式ではあったものの、卒業生

令和5年度 富山県北光同窓会
総会、学術研修会、懇親会

 富山支部　岩山　悟士

日　時：令和5年5月14日
会　場：ホテルグランテラス富山

代表の答辞にて『コロナ禍でリモート授業や行事
の中止など大変な状況の中、逆に生徒同士の絆が
深まった事や、柔道整復師を職業に選んだ覚悟』
を述べられ、とても素晴らしく感動する内容だっ
たとの事でございました。そして、いよいよ令和
6年度の卒業生を以って閉校との事でございます。
また、6年間努めてこられました8代目の会長を辞
する表明をなされました。在任期間中はコロナ禍
という事もあり会長としての舵取りも大変であっ
ただろうと推察いたします。長い間、本当にあり
がとうございました。その後は議事に移り、第1
号議案（会務報告）、第2号議案（収支決算報告）、
第3号議案（監査報告）、第4号議案（事業計画案）、
第5号議案（予算案）が滞りなく承認され、第6号
議案（役員改選）では、9代目の新会長として眞
田克樹先生が推挙され満場一致で承認となりまし
た。新会長のご挨拶では『島田会長の後を引き継
ぎ、富山県北光同窓会を盛り上げて一生懸命に頑
張ります。』と力強い意志表明がございました。

あった一方、ご自身の県議時代の話や幼少期の話
など終始和やかに進みました。
　最後に寺田健一前会長の一本締めで懇親会は無
事に終わることができました。
　3年ぶりに懇親会が開くことができ人と人との
繋がり、対面でのコミュニケーションの温かさを
しみじみと感じることができました。

　猛暑の続く折、戸田龍太郎高岡市福祉保健部部
長、尾崎正和保険年金課課長、関原総臣高齢介護
課課長をお招きし、国保研修会を開催しました。
苅部望高岡市柔道整復師会会長が挨拶を行い、関
原氏より「高齢者の課題解決の新たな取り組みに
ついて」と題して講演して頂きました。現状とし
て、高岡市でも高齢者が年々増加し、要介護者が
増えています。我々柔道整復師と市が連携を更に
強化し、より充実した各種介護教室にしていくこ

令和5年度 高岡市柔道整復師会
国 保 研 修 会

 　会長　苅部　　望

日　時：令和５年７月28日（金）
　　　　午後５時30分～
会　場：レストラン　デュオ

とが求められています。また、市がデジタル推進
事業として高齢者向けアプリの開発に取り組んで
いるそうです。
　大野幸雄高岡市柔道整復師会副会長が謝辞を述
べ、閉会し懇親会に入りました。懇親会では、当
会顧問の山本徹富山
県 議 会 議 長、 曽 田
康司高岡市議会議
員、福井直樹高岡市
議会議員、吉村英男
富山県柔道整復師会
会長、森田満高岡地
区会長をはじめ高岡
地区理事の先生方を
お招きして意見交換
し、有意義に終了し
ました。

投　　稿
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ペインさながらの情熱的な心を揺さぶられるよう
なフラメンコを目の当たりにして、懇親会の雰囲
気も最高潮を迎え、大成功のうちに楽しいひと時
を過ごす事ができました。
　最後に令和5年5月8日以降、新型コロナウイル
ス感染症が第2類から第5類へと変更となり、今後
はいよいよ柔整業界においても各種活動が活発に
なると思います。新会長となられました眞田克樹
新会長の下、私も広報委員会役員として頑張りた
いと思います。また、今回の同窓会に出席が叶わ
なかった先生方も次回は是非ともご参加して頂き
まして同窓生との交流を深めてほしいと思いま
す。

今後は母校閉校に端を発しまして、時の経過とと
もに必然的に会員が減少してまいりますが、より
一層、会員一人ひとりが同窓会を盛り上げていか
なければならないとの認識をもちました。次に、
第50期生新入会員紹介となり、3名の新入会員が
ございましたが、残念ながら3名共に欠席で口頭
での紹介となりました。
　学術研修会では、落語家の桂米福氏をお招きし

『笑う門には健康来たる』と題してご講演がござ
いました。古典落語も披露していただき、通常の
厳粛な学術研修会とは異なり笑い声の絶えない楽
しい研修会となりました。笑い

4 4

が免疫機能向上や
生活習慣病の予防、精神疾患の予防等、様々な効
果が医学会でも認められております。改めて笑い

4 4

と健康の要素を考えさせられ、日常施療の中でも
患者様との交流の一部に笑い

4 4

を取り入れる事が、
身体の痛みを緩和させる一助になるのではないか
と思いました。
　そして、待ちに待った懇親会では相談役の木下
隆男先生の乾杯の音頭を皮切りに、同窓生が久し
ぶりに顔を合わせてお酒を酌み交わしました。ア
トラクションでは、島田純子＆アレグリア舞踊団
をお招きしてフラメンコを披露して頂き、本場ス

　志裕会総会（後援会には会社組織・個人経営・
有識者約700団体よりなる）開会の辞を福島鉄雄 
志裕会会長が述べられ、市長就任以来2年間の中
間折り返しと言う事で、今日までの成果と功績に
ついて語られ、これからの2年間どのようにして

『富山市政』を運営するかが市民への評価に繋が
るとして・・2年後の市長選挙への心意気をお話
され、変わらぬご支援・ご協力を強くお願いされ
た。

志裕会総会　報告
 富山県柔道整復師連盟副委員長
 藤柔会　会長　木下　隆男

日　時：令和5年5月29日（月）
　　　　午後4時～
場　所：ＡＮＡクラウンズホテル富山

　この後、本年度
の「会務報告」「収
支決算報告」「監
査報告」「新年度
の役員改選」と議
事が進行し「全議
案に承認」を戴き
ました。
　最後に不肖、私・
木下隆男が志裕会
後援会役員改選に
おいて『顧問』に
推挙され、満場一致の賛成で就任いたしました。
　今後共、富山県柔道整復師連盟・吉村委員長を
筆頭に、富山市民健康行政と柔整師の為により良
い関係を構築して参ります。
会員のご理解・ご協力のほど心よりお願い申し上
げます。
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　当日は、少し肌寒さを感じましたが天気も良く
桜も見ながらの素晴らしいコンディションの中、
高岡カントリー倶楽部にて浩柔・響柔グリーン会
ゴルフコンペが富山県柔道整復師会会員とゲスト
の方含め17人で開催されました。
　私は、昨年入会し今回は二度目の参加でした。
前回、先輩方と非常に楽しく回らせていただき、
コンペの商品も豪華でしたので、前回は緊張気味
でしたが今回はリラックスして豪華な賞品をゲッ
トするつもりで意気込んできましたが、残念な結
果となりました。
　今回の同組の先生方は非常にレベルが高く、パ
ワフルなドライバーや正確なショットに圧倒さ
れ、まだまだ修行が足りないと感じさせられまし
た。そして楽しく回らせていただきありがとうご

　向暑の候、多くの会員が出席され総会・学術研
修会を開催いたしました。昨年12月に顧問　小野
　武年富山医科薬科大学名誉教授・元学長、今年
1月に相談役　高木　樹2代目会長がご逝去されま
した。我々の会に多大な尽力と貢献をしていただ
きありがとうございました。感謝の念を込めて、
おふたりの先生方へ哀悼の意を表し黙祷を捧げ、
総会を始めました。続いて学術研修会に移り、今
年度は、「情動と脳内表現」と題して、富山大学
　学術研究部・医学系・システム情動科学　教授
　西丸　広史先生にご講演していただきました。
　長年にわたり研究されている専門分野を解かり
やすく丁寧にご教示していただき、今後の生活、
患者様との会話の中で役立てていきたいと思いま
す。
　その後、場所を変えて夕食会を開催いたしまし
た。今年度は、来賓として（公社）富山県柔道整
復師会より、多くの役員の先生方に出席していた
だき、感謝の念に堪えません。
　キメラ会は、昭和62年に顧問　小野　武年先生、
初代会長に若宮　四郎先生が就任され発足し36年

浩柔・響柔グリーン会
ゴルフコンペに参加して

 砺波地区　牛田　恭司

令和5年度 キメラ会総会・学術研修会
 キメラ会 会長　一ノ瀬　充

日　時：令和5年4月2日（日）
場　所：高岡カントリー倶楽部

ざいました。
　最近、ゴルフをしていて思うことは、失敗した
後のリカバリーの重要性です。失敗した後取り返
そうと無理をしがちですが、次のプレーは安全で
より確実な方法を選択することです。それは施術
にも通じるもので、日々安全でより確実な方法で
患者様と向き合うようにしようと感じています。
　最後に、今回はメンバーが少し少なく感じまし
た。とても楽しく商品も良いので、ゴルフされる
先生、一緒にやりましょう。

日　時：令和5年7月2日（日）
　　　　午後3時～午後4時45分
場　所：接骨会館3階会議室

の歴史があります。今、柔道整復師を取り巻く環
境は厳しさを増しておりますが、一生懸命に努力
していくことが将来に実を結ぶものと考えており
ます。今後、キメラ会が益々発展していくことを
願うばかりです。
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《謹んでご冥福をお祈り申し上げます》

会　員　異　動

訃　　　　報

区　分 施術所 所在地 氏　名 実施年月日

施術所開設 虎谷接骨院 富山市本郷町34-11 虎谷　憲明 R5.4.1

はやし接骨院 高岡市内免3-2-21 林　　洋介 R5.7.1

施術所廃止 ささくら接骨院 富山市上飯野40-5 笹倉　　悟 R5.3.31

虎谷接骨院 富山市本郷町34-11 虎谷　典和 R5.3.31

おかだ接骨院 富山市堀315-2 岡田　龍郎 R5.4.30

はやし接骨院 高岡市内免3-2-21 林　　道子 R5.6.30

松本接骨院 富山市蓮町2-11-8 松本　芳則 R5.7.31

施術所住所変更 吉堀接骨院 高岡市中曽根258-3 吉堀　哲夫 R5.1.10

津田接骨院 射水市三ケ4147-8 津田　克浩 R5.8.1

（退会） 高岡市東海老坂字大坪490-1-2 高崎　マツ R5.2.28

高岡市戸出町3-8-14 吉竹　宏子 R5.3.16

ささくら接骨院 富山市上飯野40-5 笹倉　　悟 R5.3.31

おかだ接骨院 富山市堀315-2 岡田　龍郎 R5.4.30

ブロック名 ご逝去日 会員氏名 続柄

新　川 令和５年１月31日 開澤　結城 父

富　山 令和５年２月12日 北川　雅文 母

砺　波 令和５年２月17日 松永　洋之 母

高　岡 令和５年２月18日 柳村　光彦 父

高　岡 令和５年４月17日 守田　昌弘 母

富　山 令和５年４月21日 村上　幸史 父

富　山 令和５年６月12日 宍戸　智貞 父
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とうざわ印刷工芸株式会社 富山市婦中町広田5210
TEL.076-466-2711

TOYAMA
美しい富山をリアルな色で。
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富山県柔道整復師協同組合
協同組合指定業者

（株）アクア富山 アートライフ（株） （株）ametrine

伊藤ハム販売（株） （有）インクリース （株）ＷＥＳ（ウエス）

（株）エス・エス・ビー （株）オリバー （株）グ　ラ　フ

クリーンサポート くろべの太陽（株） 近藤医療器

（株）坂田亀巣堂 サロン・ド・ソントール （株）サンケイワーク

塩谷商事（株） （株）瀬　戸 ダイヤ工業（株）

テイコクファルマケア（株） （株）竹　勘 中部通商（株）

とうざわ印刷工芸（株） 東洋レヂン（株） 富山県綜合警備保障（株）

富山新聞販売（株） 富山産業（株） （株）ＴＯＳＣＯＭ

（有）ナカダ工芸 パーティーサポート遊花 （株）ファロス

（有）フジタ （株）HELIO　JAPAN （有）北信精器

北陸アシスタントレディス （株）ホテルニューオータニ高岡 丸大食品（株）

（株）丸　八 （株）米沢産業 ヤマグチメディカル

（株）ヤワラ 遊　雅　緒 （株）吉田養眞堂

(アイウエオ順)

理 事 長　魚谷　明弘
副理事長　森田　　満・小柳　　龍

富山県柔道整復師協同組合
富山市舟橋北町3-7　TEL(076)433-8621

組合員様のご利用をお待ちいたしております。

－ 58 －



次号の原稿締め切りは１月末です。
　広報を育てるための会員皆様の投稿を御願いします。
◎地区だより……市町村、地区情報　　ワードデータもしくは
　　　　　　　　　　　　　　　　　　原稿400字1〜2枚
◎会員ひろば……投稿コーナー　　　　原稿1〜2枚以内
　　○自由題材……趣味・旅行記・その他
　　○柔整専門・ボランティア活動・私の体験など
　　○スポーツ・文芸・写真
　　　(俳句…5句以内・短歌…5首以内・詩1編以内）
◎相談・質問コーナー……学術・業務等
　文字は楷書で、読み易く書いて下さい。
　(メール（info@jusei-toyama.or.jp）での入稿も可）
◎広報に関するご意見、原稿応募のことにつき、連絡ください。
　広報部（井田栄二・柴田成人・浜岡保之）

投

稿

依

頼

◆�６月末から７月にかけて発生した各地の豪雨により、県内、全国各地で甚大な被害が出ており被災
された皆様には心よりお見舞い申し上げます。
◆�本会では、５月21日の定時総会で役員改選が行われ、吉村会長が続投し新体制が発足しました。現
在会員の減少、高齢化、新入会員の減少、財政が厳しい等先送りできない沢山の課題を抱えていま
す。私達も新しい時代の要請を柔軟に受け止め、どの様な見直しが最も必要なのかを導き出し、今
の時代に適したものへと再構築する必要があります。新役員一同は、これらの課題に真正面より向
き合って取り組み、職務を果たしてまいりたいと存じますので、皆様方のご理解とご協力をお願い
いたします。
◆�日整では、６月25日の通常総会で役員改選が行われ、投票の結果、新会長は長尾淳彦会員、新副会
長は竹藤敏夫会員、森川伸治会員の２名が就任し、理事、監事の立候補者は定数内で全て信任され、
新体制が発足しました。長尾新会長は、就任挨拶で、「若い柔道整復師に誇りをもって仕事に励み、
夢のある職業にするため、リーダーシップを発揮していきたい」と述べられ、又７月４日の第１回
理事会で、執行部一丸となって、「五つの信頼回復と協調」に向けた強い決意など述べられました。
◆�いつの時代においても、「変化」があるところにはチャンスがあります。これからの大激変は、と
りわけ若い柔道整復師の皆さんにとっては大きく飛躍する機会ともなり得ると思います。その為に
一層研鑽と資質の向上に努め、また公益社団の会員として誇りを持って公益活動に積極的に参加し
社会貢献に努め、県民の皆さんの「信頼」を得ることが大切だと思います。私達柔道整復師も、こ
れまでも地域医療の一端を担ってきました。これからも頑張っていきましょう。
◆�５月８日で新型コロナウイルスの法的な位置付けが５類に移行し、イベント等が復活してきました。
３年半に及ぶコロナ蔓延がようやく「ウィズコロナ」に向かいつつあります。一方で厚労省の７月
21日発表によると感染者数の増加が続き、人の往来が活発になる夏を迎え増加に拍車がかかる懸念
もあるようです。換気、手洗い、手指消毒の感染予防対策を心がけ、まだまだ暑い日が続きそうで
すから体調にも気をつけましょう。
◆�今回も多くの皆様方よりご投稿いただきまして感謝申し上げます。今後とも多くのご意見をお待ち
しております。
� 広報部長　井田　栄二

編　集　後　記
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